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Amams faz apelo para 
governo doar água e 
cestas básicas às vítimas 
da seca

Carlos Viana destaca que Israel pode ajudar 
o Brasil na identificação de terroristas
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AGRONEGÓCIO 9

Será inaugurado hoje (9), às 9h30, o Centro 
de Hemodiálise de Januária, depois de seis anos 
de articulação. A Unidade de Terapia Renal - Pró-
-rim desafogara as unidades de Brasília de Minas 
e Montes Claros, além de aliviar a situação dos 
pacientes nefrológicos de cidades da microrre-
gião do Vale do Peruaçu, que tinham de deslo-
car ate 300 quilometros para fazer o tratamento. 

MP recomenda 
transporte coletivo com 
máximo de RS 4,25

Januária inaugura 
hemodiálise que 
desafogará Montes Claros
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S A Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) aplica neste domingo 
as provas do Vestibular Próprio com um 
total de 39.168 inscrições para preenchi-
mento e 2.734 vagas em 68 cursos para 
o ano de 2024. O que chama atenção é o 
curso de Medicina, que alcançou 833,83 
candidatos para cada uma das 12 vagas 
sem reservas.

Unimontes aplica provas do vestibular com recorde 
para o curso de Medicina

Governo de Minas concede Medalha dos 
Gerais a personalidades do Norte de Minas 
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DIVULGAÇÃO

A Câmara Municipal de Montes Claros divul-
gou nota de esclarecimentos denunciando que é 
fake news que vem sendo propagadas em redes 
sociais, onde acusa que 19 vereadores votaram 
contra o projeto de contratação de assistentes 
sociais e psicólogos para as escolas municipais da 
cidade. 

A comitiva de parlamentares brasileiros chefiada pelo senador Carlos Viana teve diversas reuniões em Israel, na última semana. 
Encontros com parlamentares israelenses, com o alto escalão dos ministérios das Relações Exteriores e da Defesa, visita a co-
munidade brasileira e as famílias que têm entes queridos sequestrados. 

Câmara de Vereadores 
denunciam fake news 
contra parlamentares

O governador Romeu Zema vistoriou 
nessa sexta-feira (8), em Jaíba, no Norte de 
Minas, o resultado das obras no principal 
canal do perímetro de irrigação. Com um in-
vestimento de R$ 4,1 milhões do Governo de 
Minas, a entrega teve como objetivos conter 
vazamentos e assegurar o abastecimento de 
água na região. 

Estado investe em obras de infraestrutura no 
perímetro irrigado do Jaíba

CIDADE 3

O Governo de Minas entregou nesta sexta-feira (8/12), Dia das Gerais, as medalhas Matias Cardoso e 
Maria da Cruz a personalidades que contribuem para o desenvolvimento cultural, econômico e social do 
Norte de Minas. Entre os homenageados esta Jarbas Soares Júnior, procurador-geral de Justiça de Minas 
Gerais; a presidente da ACI, Gislaine Lopes Pinheiro; o secretário-executivo da Amams, Ronaldo Soares e; 
os deputados Gil Pereira, Arlen Santiago, Leninha, Oscar Teixeira. 

GIL LEONARDI/ IMPRENSA MG

POLÍTICA 3

REGIONAL 4
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PRISCILLA HELENA AFONSO EJZENBAUM
BACHAREL EM DIREITO PELAS FACULDADES METROPOLITANAS UNIDAS (FMU)Saúde Financeira na Expansão dos 

Negócios: Como Crescer e Prosperar?

LUCAS GALVÃO
CEO DA TRUST GOVERNANCE, ESPECIALISTA EM CIBERSEGURANÇA, 
GOVERNANÇA CORPORATIVA E DESENVOLVIMENTO DE LIDERANÇAS

DAVI LAGO
ESCRITOR BEST-SELLER E PROFESSOR

AHMED SAMEER EL KHATIB
PÓS-DOUTOR EM ADMINISTRAÇÃO E EM CONTABILIDADE, DOUTOR EM ADMI-

NISTRAÇÃO DE EMPRESAS, MESTRE EM CIÊNCIAS CONTÁBEIS E ATUARIAIS

10 anos da Lei Anticorrupção: Compliance como 
estratégia no desenvolvimento de líderes e 
organizações (Parte 2)

A habilidade indispensável de dizer "não"

Financiamento Climático? Tendência ou 
Realidade? (Parte 1)

Fazer uma empresa escalar sem 
aumentar gastos operacionais é 
um tema que gera um interesse 
coletivo dos que estão no pro-
cesso de criação ou expansão dos 
seus negócios. Afinal, todo mundo 
quer crescer e o medo do novo ou 
do início, levam muitos a investi-
rem pouco em seus negócios, de 
forma tímida, esperando lucrar 
mais do que gastar.

É claro que em um mundo 
corporativo cada vez mais com-
petitivo, os desafios que as orga-
nizações enfrentam em relação 
ao desenvolvimento são grandes. 
Mas como alcançar essa expansão, 
crescer e prosperar? A resposta é 
simples: cuidar sempre, priorita-
riamente da saúde financeira do 
seu negócio.

Essa atenção especial com a 
saúde financeira de uma empresa 
pode se dar por diversas formas, 
no entanto, é bom frisar que o 
crescimento de uma empresa não 
está atrelado somente ao aumento 
da receita, apesar de esse ser um 
fator importante, mas também em 
como é administrado os negócios, 
o quão comprometido o empresá-
rio é em gerir isso de forma eficaz 

com os recursos disponíveis.
Por isso, é crucial entender o 

mercado e as necessidades dos 
clientes do nicho correspondente 
a empresa, investir em pesquisas 
de mercado, inovação e desenvol-
vimento de produtos, no excelen-
te atendimento ao cliente - princi-
palmente realizando pesquisa de 
pós-venda para entender qual a 
satisfação dos clientes com o pro-
duto ou serviço do negócio – além 
de estabelecer parcerias estratégi-
cas e investir em presença on-line 
(sim, o futuro está no digital).

Esses são alguns dos passos 
fundamentais na construção de 
uma marca forte e na conquista 
da fidelidade do cliente que irão 
proporcionar uma vantagem signi-
ficativa da uma empresa dentro do 
vasto mundo dos negócios.

A escalabilidade - capacidade 
de uma empresa de se sustentar e 
manter bom desempenho, mesmo 
em meio ao aumento das vendas 
– é outro fator de extrema impor-
tância para a saúde financeira de 
um negócio. Automatizar os pro-
cessos (inserção de ferramentas 
para gerir melhor as demandas 
de todo a equipe da empresa), 

adotar tecnologias e investir em 
treinamento para todo o time, 
sem acepção de cargo ou função 
- afinal, nunca é tarde para apren-
der mais, se especializar, entender 
mais sobre os processos e o que o 
mercado deseja – são fatores que 
podem aumentar a produtividade 
sem crescer os custos operacio-
nais e garantir, a escalabilidade da 
empresa.

Outro ponto importante é: im-
possível no mundo corporativo 
como um todo, não falar sobre 
Planejamento Estratégico e Fi-
nanceiro. Processos cruciais para 
o crescimento e para manter a 
estabilidade a longo prazo. Os 
planejamentos são extremamente 
importantes e obrigatórios. Isso 
envolve uma gestão financeira cui-
dadosa, incluindo a manutenção 
de reservas de emergência, efici-
ência na administração do fluxo 
de caixa e o controle rigoroso dos 
custos.

O Planejamento Estratégico de 
uma empresa deve incluir previ-
sões e metas futuras dentro de um 
prazo estipulado, claro, com me-
tas realistas, tangíveis.

Já para o Planejamento Finan-

ceiro, é necessário inserir tudo 
voltado a receita da empresa, 
como: entrada e saída de valores, 
fluxo de caixa, controle de des-
pesas, precificação de produtos, 
construção um capital de giro 
e uma reserva de emergência e 
acompanhar métricas de desen-
volvimento financeiro da empre-
sa, como: lucratividade e rentabi-
lidade.

Durante esses planejamentos 
e consecutivamente avaliações, 
análises sobre a saúde da empre-
sa, talvez verifique-se gastos que 
podem ser cortados na empre-

sa. Criar uma categoria para ter 
maior controle deles, como: quais 
setores e quais os produtos e/ou 
serviços os gastos são maiores ou 
menores, pode ser muito positivo.

Por isso, contratar uma asses-
soria de contabilidade para gerir a 
parte financeira de uma empresa, 
e assim, ter alguém para cuidar da 
saúde e boa estabilidade dos ne-
gócios pode ser muito eficaz para 
que o empresário tenha tempo 
para focar e outras demandas, ou-
tros processos. É um investimento 
necessário, principalmente para 
quem não entende do assunto ou 

não consegue administrar o setor 
contábil da empresa.

A saúde financeira de um ne-
gócio não pode ser vista apenas 
como um número, mas sim, um 
importante indicador da capaci-
dade da empresa em prosperar e 
criar um impacto duradouro no 
mercado, alcançar a tão sonhada 
estabilidade que muitos empresá-
rios buscam. Por isso, ao adotar 
práticas financeiras sólidas, os 
empresários podem não apenas 
alcançar a expansão desejada, mas 
também garantir que essa expan-
são seja sustentável a longo prazo.

Ferramentas Digitais na Gover-
nança

A ascensão das ferramentas 
digitais desempenhou um papel 
crucial na transformação do com-
pliance em uma estratégia ágil e 
eficaz. À medida que o ambiente 
regulatório evolui e se torna mais 
complexo, as empresas buscam 
soluções inovadoras para facilitar 
a gestão de processos de com-
pliance. 

Plataformas digitais especiali-
zadas oferecem uma gama de be-
nefícios, desde a simplificação da 
documentação e monitoramento 
de transações até a promoção de 

treinamentos regulares e atualiza-
ções normativas. Essas ferramen-
tas não só aumentam a eficiência 
dos processos de compliance, mas 
também proporcionam às organi-
zações uma visão holística de suas 
operações, facilitando uma abor-
dagem proativa e preventiva para 
garantir conformidade contínua.

Gestão de Riscos Cibernéticos: 
Desafios e Soluções Práticas

Na era da transformação digi-
tal, a gestão de riscos cibernéticos 
tornou-se uma questão central 
para as organizações. A crescente 
interconectividade e dependência 

de sistemas digitais expõem as em-
presas a ameaças complexas e em 
constante evolução, é importante 
integrar estratégias de segurança 
da informação com práticas de 
compliance é fundamental para 
enfrentar esses desafios. 

A implementação de políticas 
robustas de segurança, a utiliza-
ção de ferramentas de monitora-
mento avançadas e a promoção 
de uma cultura de conscientização 
cibernética são aspectos práticos 
essenciais. Treinamentos regula-
res sobre melhores práticas de se-
gurança digital, acompanhados de 
simulações de ataques, capacitam 
os funcionários a reconhecer e mi-

tigar ameaças, transformando-os 
em defensores ativos da segurança 
cibernética da organização.

Ao completar 10 anos, a Lei 
Anticorrupção não apenas destaca 
a evolução do compliance, mas 
também ressalta a necessidade de 
uma abordagem estratégica para 
desenvolver líderes éticos e prote-
ger as organizações contra riscos 
cibernéticos emergentes. A inte-
gração contínua de ferramentas 
digitais e a adaptação ágil às mu-
danças regulatórias garantirão que 
as empresas continuem a trilhar 
o caminho da ética, compliance 
e sustentabilidade nos próximos 
anos.

Alguns aspectos da nossa vida 
admitem respostas aproximadas e 
caminhos intermediários. Mas isso 
não se aplica à ansiedade. Jesus 
disse que nossa resposta diante das 
preocupações deve ser um “não” 
absoluto, sem concessões. Afinal, 
ansiedade é algo que devemos 
compreender e tratar com sabe-
doria, mas saber abandoná-la de 
modo definitivo quando se trata de 
preocupações maléficas, é necessá-

rio saber dizer em alto e bom som: 
“Não!”.

A palavra “não” é um advérbio 
de negação, um dos termos mais 
básicos e concisos em qualquer 
idioma. Em português, é uma pa-
lavra monossilábica muito forte, 
apesar de tão pequena. Se aplicada 
com sabedoria, pode proibir a mal-
dade, negar o que é falso e afastar o 
que é errado.

Podemos dizer “não” para ex-

pressar nossa oposição àquilo com 
o que não concordamos. É uma 
palavra tão poderosa que pode nos 
poupar sofrimentos desnecessários 
e promover a liberdade.

Algumas pessoas, no entanto, 
têm dificuldade de dizer “não”. 
Há ocasiões em que elas até têm 
uma resposta negativa na mente, 
mas acabam dizendo “sim” com a 
boca, pois procuram se adequar as 
supostas expectativas de terceiros. 

Importante destacar que também 
há pessoas que têm dificuldade de 
ouvir “não”, porque acreditam que 
isso está associado necessariamen-
te a opressão, dominação e auto-
ritarismo. Esse, porém, é um erro 
elementar, muitas vezes, fruto da 
imaturidade e do julgamento pre-
cipitado.

Determinados “nãos” são para 
nosso próprio bem. O escritor G. 
K. Chesterton mostrou-se muito sá-

bio ao afirmar: “Nunca remova uma 
cerca, sem antes entender por que 
ela foi colocada lá”. Algumas cercas 
servem, por exemplo, para impedir 
crianças de caírem em fossas.

Assim, quando o ser humano 
atravessa um “não” que é para 
seu próprio bem, pode se ferir fa-
talmente de modo desnecessário. 
Quem tem dificuldades de dizer e 
ouvir esta pequena palavra acaba 
vivendo de modo inseguro, frustra-

do, inquieto e ansioso.
Jesus, então, ensinou que ansie-

dade se combate com “nãos”. No 
entanto, os “nãos” de Jesus não são 
aleatórios, eles têm um propósito e 
estão alinhados a uma orientação 
específica: dizer “sim” para Deus. 
Não se trata, portanto, de um sim-
ples “não pelo não”, que exalta nos-
so orgulho, mas de um “não” com 
uma finalidade bem definida.

O “financiamento climático” é um 
conceito multifacetado. Geralmente 
refere-se ao financiamento de ativida-
des destinadas a mitigar ou adaptar-se 
aos impactos das alterações climáti-
cas. No entanto, é por vezes confun-
dido com conceitos relacionados e 
sobrepostos de financiamento verde, 
financiamento sustentável e financia-
mento de baixo carbono.

Embora não exista uma definição 
única de financiamento climático, o 
Comitê Permanente de Finanças da 
Convenção-Quadro das Nações Uni-
das sobre Alterações Climáticas (UN-
FCCC) fornece o que mais se aproxi-

ma de uma versão oficial:
“O financiamento climático visa 

reduzir as emissões e aumentar os 
sumidouros de gases com efeito de 
estufa e visa reduzir a vulnerabilida-
de, e manter e aumentar a resiliência 
dos sistemas humanos e ecológicos 
aos impactos negativos das alterações 
climáticas.”

Esta definição de financiamento 
climático representa o fluxo de fun-
dos para todas as atividades, progra-
mas ou projetos destinados a ajudar 
a enfrentar as alterações climáticas: 
tanto para mitigação como para adap-
tação, em todos os sectores económi-

cos, em qualquer parte do mundo.
É importante ressaltar que esta de-

finição inclui apenas o financiamento 
que flui diretamente para ativos e 
atividades e deixa de fora a atividade 
do mercado financeiro, como em-
préstimos bancários a empresas ou 
investimentos em capitais públicos e 
privados. Isto é para aderir ao prin-
cípio fundamental de evitar a “dupla 
contagem”. (Por exemplo, contar 
tanto um empréstimo de um banco 
a uma empresa de energia como os 
investimentos na produção de ener-
gia renovável feitos pela empresa be-
neficiária, utilizando os recursos do 

empréstimo, significaria contar duas 
vezes o financiamento para a mesma 
atividade.)

O termo “financiamento climá-
tico” é também frequentemente as-
sociado à diplomacia internacional 
sobre alterações climáticas. Neste 
contexto, o financiamento climático 
implica “recursos financeiros novos 
e adicionais”  fornecidos pelos países 
desenvolvidos aos países em desen-
volvimento para que possam fazer 
face aos custos totais e incrementais 
das alterações climáticas e da des-
carbonização. Na sequência do com-
promisso inicial dos países em 2009, 

a obrigação de fornecer apoio finan-
ceiro foi consagrada no Artigo 9.º do 
Acordo de Paris.

Em 2022, antes da conferência 
climática da ONU COP27, o Comitê 
Permanente de Finanças reviu as de-
finições relativas ao financiamento 
climático. No entanto, as diferenças 
entre países desenvolvidos e em de-
senvolvimento sobre esta questão im-
pediram que se chegasse a um acordo 
sobre documentação e metodologias 
para o objetivo financeiro coletivo.

Um conceito relacionado e muito 
mais amplo é o de “consistência” ou 
“alinhamento” dos fluxos financeiros 

com os objetivos climáticos globais. O 
Artigo 2.1c do Acordo de Paris exige 
que as Partes da UNFCCC “tornem os 
fluxos financeiros consistentes com 
um caminho rumo a baixas emissões 
de gases com efeito de estufa e a um 
desenvolvimento resiliente ao clima”. 
A «consistência» não está claramente 
definida na CQNUAC, mas os «fluxos 
financeiros» neste contexto são geral-
mente entendidos como incluindo 
financiamento para atividades reais 
no terreno e atividades nos mercados 
financeiros – motivando uma vasta 
gama de iniciativas, tanto públicas 
como privadas, em o setor financeiro.
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Carlos Viana destaca que Israel pode ajudar o 
Brasil na identificação de terroristas

Câmara de Vereadores denunciam fake news 
contra parlamentares

MP recomenda transporte coletivo com 
máximo de RS 4,25

A comitiva de parlamentares bra-
sileiros chefiada pelo senador Car-
los Viana teve diversas reuniões em 
Israel, na última semana. Encontros 
com parlamentares israelenses, 
com o alto escalão dos ministérios 
das Relações Exteriores e da Defe-
sa, visita a comunidade brasileira e 
as famílias que têm entes queridos 
sequestrados.

Viana ressaltou que a viagem 
a Israel não foi apenas para levar 
apoio no direito de defesa do país 
irmão, mas, também, estreitar as re-
lações econômicas e de segurança 
entre os países. “Israel pode muito 
contribuir com o Brasil no combate 
ao terrorismo. Recentemente, foi Is-
rael que ajudou a polícia brasileira 
na prisão de duas pessoas no Bra-
sil que recebiam financiamento do 
grupo terrorista Hezbollah e que, 
possivelmente, poderiam atacar o 
nosso país”, disse.

O senador mineiro explicou que 
as autoridades israelenses estão 
preocupadas com a infiltração de 
células terroristas na América do 

Sul, em especial no Brasil. “Há rela-
tos e fatos que terrorista estão bus-
cando países como o nosso que não 
tem políticas de combate ao terro-
rismo para poder agir. Além disso, 
grupos terroristas estão financian-
do facções criminosas no Brasil. 
Nosso país tem uma fronteira muito 
grande e isso facilita essa entrada. 
Israel tem expertise nessa questão e 
pode muito ajudar o Brasil a identi-
ficar possíveis criminosos em nosso 
território”, explicou Carlos Viana, 
que lembrou a prisão de três pes-
soas aqui no Brasil que podem ter 
ligação com grupos terroristas.

As autoridades israelenses de-
monstraram preocupação com as 
narrativas que estão sendo espalha-
das ao redor do mundo em relação 
à guerra e a ajuda à população civil 
palestina. Nos encontros, tanto no 
Parlamento quanto no Ministério 
das Relações Exteriores, as autori-
dades disseram, “que não há res-
trição ou proibição de entrada de 
medicamentos, comida e água na 
Faixa de Gaza”, relataram.

BRASILEIRO SEQUESTRADO 
PELO HAMAS

O senador Carlos Viana con-
versou com a família do brasileiro 
Michel Nisenbaun que está desapa-
recido desde 7 de outubro, dia em 
que Israel sofreu um ataque terro-
rista do Hamas. A família recebeu 
contato do governo de Israel de 
que o brasileiro possivelmente seja 
refém do grupo terrorista, em Gaza.

O senador salientou que o go-
verno brasileiro tem que fazer um 
esforço para ajudar na libertação do 
brasileiro. “Assim como o governo 
brasileiro se preocupou tanto em 
repatriar nossos irmãos que esta-
vam em Gaza, deveria também se 
preocupar com esse brasileiro que 
pode estar nas mãos dos terroris-
tas”, disse Viana.

A filha de Michel, Mihal, contou 
como foi o desaparecimento do pai. 
“Ele estava na base militar com uma 
das filhas no momento em que co-
meçou a tocar a sirene, no dia do 
ataque, e desde então não temos 
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mais notícias dele. Não sabemos 
se está vivo, morto ou machucado. 
Queremos ajuda de todos para tra-
zê-lo para casa”, disse.

A mãe de Michel, senhora Ma-
riela, explicou que o filho toma 
remédios controlados e têm do-
enças crônicas. “Ele tem diabetes 

e doença de crohn. Ele precisa 
tomar os medicamentos e, infe-
lizmente, a Cruz Vermelha não 
tem acesso aos reféns do Hamas”, 
disse.

Michel tem 59 anos, trabalha 
com um comércio e desde os 13 
anos vive em Israel.

O senador Carlos Viana, presi-
dente do Grupo Parlamentar Bra-
sil-Israel, chefia uma comitiva de 
parlamentares brasileiros que vi-
sitou Israel entre os dias 6 e 9 de 
dezembro. Além de Viana, partici-
param a deputada Carla Zambelli 
e o deputado Sargento Gonçalves.

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros divulgou nota de esclareci-
mentos denunciando que é fake 
news que vem sendo propagadas 
em redes sociais, onde acusa que 19 
vereadores votaram contra o pro-
jeto de contratação de assistentes 
sociais e psicólogos para as escolas 
municipais da cidade. Na nota de 
esclarecimento, a Câmara Municipal 
alega que “ao contrário do que vem 
sendo divulgado, o Projeto de Lei 
Complementar 22, do Executivo, 
aprovado pela Câmara de Vereado-
res, sem nenhum voto contrário dos 
parlamentares, de extinção do cargo 
isolado de Psicólogo Educacional e 
ampliação da quantidade de vagas 

de 130 para 360 vagas para o cargo 
de Psicólogo, que poderá atuar em 
qualquer Secretaria’.

Portanto, não houve retirada de 
vagas dos profissionais, em especial 
Assistentes Sociais e Psicólogos, 
pelo contrário ampliou o número 
de vagas no Município, passando, 
no caso de Psicólogos de 130 para 
360 cargos e Assistentes Sociais de 
130 para 300. Assim, após a realiza-
ção do concurso, o número destes 
profissionais, mais que dobrará em 
nosso município, garantindo uma 
melhor qualidade de vida para 
nossa população, em especial para 
nossas crianças e jovens. A Câmara 
alerta: Antes de divulgar um fato, 
busque fontes confiáveis. 

No diário Oficial do dia 07/12, 

página 46, o cidadão pode conferir 
as vagas destinadas para psicólogos 
e assistentes sociais. Desde quarta-
-feira as redes sociais foram inunda-
das com a informação de “vereado-
res votaram para tirar os psicólogos 
e assistentes sociais das escolas do 
município. ou seja, votaram contra 
a educação. Ano que vem é ano po-
lítico. E aí, vão reeleger eles?”  E cita 
17 vereadores.

Antes da votação, o jornalista 
Délio Pinheiro, pré-candidato a pre-
feito pelo PDT divulgou vídeo aler-
tando para a votação do projeto. O 
vereador Rodrigo Cadeirante divul-
gou vídeo contestando o pré-candi-
dato e lembrando que não poderia 
votar contra uma iniciativa de seu 
mandato em 2017.

O Ministério Público de Minas 
Gerais recomendou a Prefeitura 
de Montes Claros e à Empresa Mu-
nicipal de Planejamento, Gestão e 
Educação em Trânsito e Transpor-
tes de Montes Claros (MCTrans) 
que a compensação tarifária devida 
pelas empresas aos consumidores, 
em razão dos valores abusivos co-
brados entre 2009 e 2011, seja utili-
zada para garantir que a tarifa a ser 
cobrada do consumidor em 2024 , 
na pior das hipóteses e se houver 
aumento, não seja maior do que RS 
4,25. O promotor Felipe Caíres se 
reuniu com os dirigentes da Prefei-
tura.

Ele informa que a ata da reunião 
está sendo elaborada, mas a reco-
mendação ali feita ao Município e 
à MCTrans é de que a compensação 
tarifária devida pelas empresas aos 
consumidores, em razão dos valo-
res abusivos cobrados entre 2009 

e 2011, seja utilizada para garantir 
que a tarifa a ser cobrada do consu-
midor em 2024 , na pior das hipó-
teses e se houver aumento, não seja 
maior do que RS  4,25. Isto é, que 
a compensação seja usada para o 
valor cobrado do consumidor não 
aumentar mais do que a inflação de 
2023.

No dia 14 de março de 2022, a 
Prefeitura de Montes Claros, atra-
vés do Decreto Municipal nº 4.364, 
de 11 de março, estabeleceu novo 
valor, vigorando a partir de 13 de 
março de 2022, para a tarifa do 
transporte coletivo urbano. Em 20 
de fevereiro, o valor da passagem 
havia sido reduzido para R$ 3,50, 
mas o consórcio que administra o 
sistema do transporte coletivo ade-
quou parte de sua frota, conforme 
foi atestado pela Empresa Munici-
pal de Planejamento, Gestão e Edu-
cação em Trânsito e Transportes de 

Montes Claros (MCTrans), o que 
era uma exigência contratual para 
o reajuste do valor. Assim, a partir 
do dia 13 de março de 2022, fica re-
estabelecida a tarifa do transporte 
coletivo urbano em Montes Claros 
no valor de R$ 3,75 e depois em R$ 
4,00.

A medida também leva em con-
sideração que já decorreu o prazo 
estabelecido pela recomendação da 
13ª Promotoria de Justiça de Mon-
tes Claros de readequação da tarifa 
do transporte coletivo urbano, além 
da necessidade da manutenção do 
equilíbrio econômico financeiro do 
contrato. É pertinente destacar que 
permanece em vigor a determina-
ção de adequação da frota nos ter-
mos recomendados pela MCTrans, 
o que será condição indispensável 
para o adequado cumprimento do 
contrato entre o Município e o con-
sórcio. (GA)
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Amams reforça pedido para vítima 
da seca, no Dia dos Gerais

MPMG participa de ação itinerante na 
terra indígena Xakriabá

Servidora da 
Unimontes recebe 
a Medalha Maria 
da Cruz no Dia das 
Gerais
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O secretário-executivo da Amams, Ronaldo Soares sendo 
condecorado pelo governador Romeu Zema

GIRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema, pre-
sidiu na manhã desta sexta-feira (8), 
em Matias Cardoso, a solenidade 
de comemoração ao Dia dos Ge-
rais, onde o secretário-executivo da 
Amams, Ronaldo Soares Mota Dias, 
recebeu a medalha Matias Cardoso, 
quando mostrou ao governador o 
agravamento do quadro social no 
Norte de Minas, onde várias famílias 
estão passando fome e sequer tem 
água para consumo humano. “Re-
forcei o pedido do nosso presidente 
José Nilson Bispo, prefeito de Padre 
Carvalho para a execução imediata 
de medida humanitárias, com a dis-

tribuição de água e cestas básicas”, 
explica Soares. O governador anun-
ciou que acelerara as medidas emer-
genciais para a região.

Desde o ano de 2019 que esta 
cerimônia deixou de ser realizada 
e agora foi retomada, é o reconhe-
cimento à importância do Norte de 
Minas ao Estado de Minas Gerais. 
No seu discurso, o governador 
informou que estava liberando R$ 
1,7 milhão para na recuperação da 
igreja de Nossa Senhora da Con-
ceição de Matias Cardoso, que é 
o templo mais antigo em territó-
rio mineiro, explicou que neste 
mandato tem priorizado atrair in-
vestidores e com isto, gerar mais 

empregos.
“O sol sempre esteve por aqui, 

iluminando a vida no sertão. Ago-
ra, além de iluminar, ele é trans-
formado em energia. Neste ano, 
foi inaugurado o Complexo Solar 
de Janaúba, que possui a maior 
usina de produção de energia so-
lar em operação do Brasil e uma 
das maiores da América Latina. 
As obras do empreendimento ge-
raram cerca de 11 mil empregos 
diretos e indiretos, sendo cerca de 
70% da mão de obra contratada de 
moradores locais. Somos, hoje, o 
estado líder no Brasil em energia 
solar graças ao Norte de Minas”, 
reforçou Zema.

O Ministério Público de Minas 
Gerais participou, por meio da 1ª 
Promotoria de Justiça de Manga, 
da ação itinerante na terra indíge-
na Xakriabá, no município de São 
João das Missões, pelo Projeto 
‘Cidadania, Democracia e Justiça 
aos povos Originários em Minas 
Gerais’, do Tribunal de Justiça de 
Minas (TJMG). 

As ações aconteceram durante 
todo o dia e foram prestados ser-
viços de cidadania, como: emissão 
de títulos de eleitor, carteiras de 
identidade, carteiras de trabalho 
e certificados de reservista. Além 
disso, foi realizada uma roda de 
conversa com o intuito de apro-
ximar os povos originários do 
sistema da justiça, explicando os 
seus direitos e as possibilidades 
de atuação de cada instituição lá 
presente. 

No encontro, a promotora de 
Justiça Raíssa Ellen Ramos Neves 

falou sobre a importância das 
ações integradas dos órgãos do 
sistema de justiça para a efetiva-
ção de direitos fundamentais dos 
povos originários e participou 
também de audiências de família 
realizada na aldeia Brejo Mata 
Fome. 

Além dos membros do MPMG 
e do Tribunal de Justiça, estive-
ram presentes representantes da 
Defensoria Pública da União, da 
Polícia Civil, da UFMG e do Tri-
bunal Regional Eleitoral.  Projeto 
criado pelo TJMG e reconhecido 
internacionalmente pelo Observa-
tório da Inovação no Setor Públi-
co (Observatory of Public Sector 
Innovation), da Organização para 
Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) e, o Ministé-
rio Público de Minas Gerais sem-
pre esteve presente, desde a sua 
origem, na comarca de Águas For-
mosas. (GA)

Nesta sexta-feira (8), a cidade 
de Matias Cardoso foi elevada à 
condição de Capital do Estado, na 
comemoração do ‘Dia das Gerais’ 
onde foi sediada a solenidade de 
Entrega da Medalha dos Gerais 
presidida pelo governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema com 
presença do presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado estadual Tadeu 
Martins Leite; o reitor da Universi-
dade Estadual de Montes Claros, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go; do procurador-geral de Justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Jú-
nior; autoridades e convidados na 
Praça Cônego Maurício, localizada 
no centro da cidade.  

Uma das agraciadas com a Me-
dalha Maria da Cruz foi a servido-
ra Analista Universitária/Adminis-
tradora da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
Marlene de Lourdes Vieira Lima, 
que atualmente integra a Comis-
são Técnica de Processos Seleti-
vos - Coteps, conforme Portaria 
090-Reitor/2023. “Sou grata pelo 
reconhecimento ao meu trabalho, 
simples, mas de dedicação e com-
promisso constante com a Uni-
montes”, agradeceu a servidora 
Marlene Vieira Lima. 

A honraria é entregue anual-
mente, no Dia dos Gerais, por 
meio do Decreto nº 45.649, de 18 
de julho de 2011, quando Matias 

Cardoso, se transforma na capital 
de Minas Gerais por um dia. As me-
dalhas “Maria da Cruz” e “Matias 
Cardoso” são concedidas às auto-
ridades civis, políticas, jurídicas e 
militares, secretários e cidadãos, 
como reconhecimento cívico do 
Governo do Estado aos que con-
tribuíram para o desenvolvimento 
cultural, econômico e social para 
o Estado, e principalmente para a 
região Norte Mineira.

CURRÍCULO

Marlene de Lourdes Vieira 
Lima é egressa da Unimontes, dos 
cursos de graduação em Adminis-
tração e de Ciências Sociais, e, 
também, pós-graduada em Gestão 
Pública.  Iniciou a experiência ad-
ministrativa na Universidade, com 
a realização de estágio supervisio-
nado, no Setor de Pessoal, tendo 
obtido contratação consecutiva 
como coordenadora administrati-
va desse setor. Foi concursada em 
1994, para o cargo efetivo de Ana-
lista Universitário/ Administrador, 
e ocupou os cargos em comissão 
de Chefe de Divisão Pessoal e de 
Secretária-Geral. Foi Coordena-
dora administrativa do Festival 
Grande Sertão, projeto cultural, 
pioneiro; atuou no setor de ves-
tibular e de concursos públicos 
da Unimontes e na Pró-reitoria de 
Ensino. (FABRÍCIA ANDRADE)
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Amams faz apelo para governo 
doar água e cestas básicas às 
vítimas da seca

Prêmio ‘melhores do ano 2023’ 
astros e estrelas

TCE multa Instituto Randhal por 
atraso no encaminhamento de dados

Maracanã tem hoje Cantata de Natal 
e fica sem decoração natalina

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

O MINISTRO WALDER GÓES E O SENADOR RODRIGO PACHECO VIABILIZAM R$ 70 MILHÕES PARA REVITALIZAÇÃO E PROTEÇÃO DA NASCENTE DO RIO DA INTEGRAÇÃO NACIONAL

HOSPITAIS EM MONTES CLAROS TERÃO AJUDA

Foi publicada a Lei que dispõe sobre incentivo para fortalecimento 
da atenção à saúde nas unidades hospitalares contratualizadas com o 
município de Montes Claros, em caráter excepcional e temporário. No 
documento, o Executivo municipal fica autorizado a instituir e forne-
cer, aos Hospitais Filantrópicos contratualizados, incentivo financeiro 
municipal, complementar aos recursos financeiros oriundos da União 
e do Estado de Minas Gerais, a ser utilizado nas portas de urgência e 
emergência, em caráter excepcional e temporário, no âmbito do Sistema 
Único de Saúde de Montes Claros, no montante de até R$ 13,6 milhões. 
(Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/montes-claros-publica-lei-que-repassa-r-
-192-milhoes-incentivo-aos-hospitais/

 
TIRADENTES QUER MELHORIA NA REDE

Os moradores de Tiradentes estão enfrentando uma situação crítica 
em relação à rede elétrica do município, gerenciada pela Companhia 
Energética de Minas Gerais (Cemig). Os problemas recorrentes não ape-
nas prejudicam o cotidiano da população, mas também têm um impacto 
negativo no desenvolvimento local e na eficiência dos serviços públicos. 
A Prefeitura de Tiradentes anunciou o engajamento na luta, apoiando 
os moradores e buscando formas de pressionar a Cemig a agir. ( Jornal 
Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/administracao-municipal-
-de-tiradentes-faz-chamado-por-melhorias-na-rede-eletrica-da-cidade/

 
AZUL INICIA NOVOS VOOS

A Azul, maior companhia aérea do Brasil em número de voos e des-
tinos atendidos no país, iniciou hoje os voos diários ligando a cidade de 
Linhares, no Espírito Santo, ao BH Airport, em Confins, operados pela 
Azul Conecta em aeronaves Cessna Grand Caravan, com capacidade 
para 9 Clientes. Os bilhetes já estão à venda no site da Azul e nas agên-
cias de viagens parceiras. Os voos diários decolam de Belo Horizonte às 
12h50 e pousam em Linhares, às 14h30. No sentido contrário, partem 
de Linhares, às 14h55, e aterrissam às 16h35 na capital mineira. (MG 
Turismo – Belo Horizonte) www.mgturismo.com.br

 
ARAXÁ RECEBE MAIS DE 3.500 ÁRVORES

Com o objetivo de ter uma cidade mais arborizada, trazendo benefí-
cios para a população, o Instituto de Planejamento e Desenvolvimento 
Sustentável de Araxá (IPDSA) realizou o plantio de mais de 3.500 árvo-
res em 2023, em parceria com moradores, entidades e escolas públicas. 
As mudas plantadas são desenvolvidas na Casa do Pequeno Jardineiro, 
projeto desenvolvido pela Secretaria Municipal de Ação Social, que 
atende adolescentes de 14 a 17 anos, com instruções de educação am-
biental, cidadania, jardinagem e oferece um auxílio financeiro. (Correio 
Araxá – Araxá )

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8783/araxa-recebe-mais-de-3-500-arvores-em-2023

MÉRITO COMUNITÁRIO 2023 EM ITABIRITO

A Câmara Municipal de Itabirito realizou a cerimônia de entrega do 
Diploma de Mérito Comunitário do ano de 2023. A honraria é conce-
dida a pessoas ou instituições com ações de destaque na cidade. Os 
homenageados foram indicados por cada vereador e aprovados, por 
unanimidade, pelos demais parlamentares. Dentre os homenageados, 
destaca-se o Teatro da Apae que, desde 2011, realiza uma peça teatral 
em comemoração à Semana Nacional da Pessoa com Deficiência Inte-
lectual e Múltipla. O teatro da Apae já é esperado por alunos e pro-
fessores, sendo uma estratégia para trabalhar questões sobre bullying, 
deficiência, preconceito e diferenças. (O Liberal – Ouro Preto) https://
site.jornaloliberal.net/noticia/9241/camara-de-itabirito-entrega-meri-
to-comunitario-2023-para-moradores

 
PENITENCIÁRIA DE MURIAÉ FORNECE MUDAS

Cerca de 190 alunos do ensino fundamental da Escola Municipal 
Professora Onéa Lopes Gouvêa, em Muriaé, na Zona da Mata, acabaram 
de comemorar o plantio de 1,4 mil mudas de alface, repolho, cebolinha 
e quiabo, em uma horta comunitária nos canteiros da escola.  As mu-
das foram cultivadas e doadas pela Penitenciária Doutor Manoel Martins 
Lisboa Júnior, também de Muriaé. O principal objetivo da atividade é 
ensinar as crianças sobre a importância da agricultura e suas práticas, da 
alimentação saudável e da sustentabilidade. (Gazeta de Muriaé)

https://www.gazetademuriae.com.br/site/noticia/detalhe/15445/pe-
nitenciaria-de-muriae-fornece-14-mil-mudas-para-cultivo-de-horta-co-
munitaria-em-escola-municipal

 
LOTERIA MINEIRA FAZ 100 ANOS

A Loteria Mineira completa 100 anos. Para celebrar a data, a empresa 
que administra o jogo lançou a nova raspadinha, que está de volta às 
lotéricas. Para marcar a reestreia, o Consórcio Mineira da Sorte Loteria 
faz um evento apenas para convidados. O edital de licitação, na modali-
dade Concorrência Pública Internacional, para concessão da exploração 
e operação de jogos das loterias tradicionais no território mineiro foi 
publicado em fevereiro deste ano. A ação marcou a retomada da conces-
são das Loterias Tradicionais, que prevê a arrecadação mínima de R$ 5 
bilhões pelos próximos 20 anos, com os jogos da loteria instantânea e 
da convencional. (Cidade Conecta – Nova Lima)

https://www.cidadeconecta.com/noticias/nova-raspadinha-da-lote-
ria-mineira/
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Para receber a ajuda, o prestador deverá garantir a manutenção 
da escala mínima da grade de urgência e emergênciaGIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 

Área Mineira da Sudene (Amams) 
fez um apelo aos governos esta-
dual e federal para fornecer água 

Na noite de quinta-feira (7) acon-
teceu o evento Prêmio Astros e Es-
trelas – Melhores do Ano 2023 do 
norte de Minas Gerais. Tal celebração 
é promovida anualmente na cidade 
de Montes Claros-MG pelo Jornal 

Gerais News que tem como condu-
tor dos trabalhos o jornalista Maicon 
Tavares.

Nessa grande comemoração, dis-
tintas autoridades e entidades foram 
destacadas e o capitão da Polícia Mi-

O Tribunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais aplicou uma multa 
de R$ 2 mil ao Instituto Municipal 
de Desenvolvimento Randhal Julia-
no Maia, da Prefeitura De Montes 
Claros por inadimplência com as 
remessas dos módulos de acompa-
nhamento mensal e/ou balancete 
contábil do Sicom (Sistema Infor-
matizado de Contas do Município), 
relativos à data-base de 30/06/2023. 
No ato, o TCE-MG aponta o secre-
tário municipal de Meio Ambiente, 
Soter Magno, como responsável 
pelo órgão.

O TCE explica que através de 
sua primeira Câmara, aplicou mul-
ta de dois mil reais a quase 400 
gestores de órgãos e entidades da 
administração pública municipal 
por inadimplência com as remessas 

dos módulos de acompanhamento 
mensal e/ou balancete contábil do 
Sicom (Sistema Informatizado de 
Contas do Município), relativos à 
data-base de 30/06/2023. Na mesma 
decisão, outros 49 agentes públicos 
receberam a mesma multa por falta 
do envio de relatórios exigidos pela 
Lei de Responsabilidade Fiscal.

A decisão foi tomada na reunião 
ordinária do colegiado realizada on-
tem (05/12/2023), sob a presidência 
do conselheiro Durval Ângelo, que 
também foi o relator do processo. 
Seu voto foi aprovado por unanimi-
dade e incluiu um extenso relatório 
da área técnica da Corte de Contas 
que relacionou outras irregularida-
des não passíveis de multas e tam-
bém alertas administrativos sobre 
os gastos de dinheiro público.

Na conclusão do voto, o TCEMG 
aplicou a multa a 164 municípios e 
um total de 202 órgãos e entidades 
da administração pública municipal 
que “não encaminharam, no prazo 
e na forma estabelecidos, os relató-
rios, documentos e informações re-
ferentes à data-base de 30/04/2023, 
a que estão obrigados por força da 
Lei Complementar n. 101/2000 e da 
Instrução Normativa deste Tribunal 
n. 03/2017, alterada pela INTC n. 
02/2018”.

A mesma multa foi aplicada a 
dezoito poderes executivos e vin-
te e cinco poderes legislativos que 
deixaram de publicar o Relatório 
de Gestão Fiscal (RGF) no prazo 
estabelecido referente à mesma 
data-base. E também a seis poderes 
executivos que deixaram de publi-

car o Relatório Resumido da Execu-
ção Orçamentária (RREO) no prazo 
estabelecido.

A decisão do Tribunal tomou 
como base um relatório de análise 
técnica dos dados informados pe-
los jurisdicionados nos Módulos 
de Acompanhamento Mensal (AM), 
Instrumento de Planejamento (IP), 
Balancete Contábil e Demonstra-
ções Contábeis Aplicadas ao Setor 
Público (DCASP). O relatório foi 
elaborado pela Diretoria de Con-
trole Externo dos Municípios e pela 
Coordenadoria de Acompanhamen-
to da Gestão Fiscal dos Municípios 
– CGF, conforme determinado pelo 
organograma da Corte de Contas. 
(GA)

Será realizada hoje (9), a partir das 20 horas, 
a Cantata de Natal do bairro Maracanã, a única 
realizada em bairro da cidade, com a apresenta-
ção da banda da policia militar, em conjunto com 
as bandas do exercito e do corpo de bombeiros, 
além de outros artistas convidados. O evento é 
realizado desde 2017 e desde o ano passado tem 
a secretaria de cultura como organizadora, em 
parceria com o CRAS do Maracanã.

Porem neste ano, a praça Beato Kool ficou 

sem decoração natalina, pois nenhuma empresa 
aceitou patrocinar esta decoração que era reali-
zada nos últimos seis anos. A moradora Patrícia 
Mendes destaca que viu o projeto caminhos de 
luzes decorar 10 espaços públicos de montes cla-
ros, mas somente em locais de poder aquisitivo, 
e deixou o maracanã sem esta decoração. Ela la-
menta esta postura. “ainda bem que neste ano, 
teremos a cantata de natal, que alivia a frustração 
da falta de decoração”, explica a moradora. (GA)

O capitão Michael Stephan recebendo a honraria

Os homenageados

    NORTE DE MINAS

e cestas básicas às vítimas da seca 
que assola o Norte de Minas. O 
presidente José Nilson Bispo de Sá, 
prefeito de Padre Carvalho, parti-
cipou do evento que comemorou 
os 75 anos da Emater, realizado 
no auditório da Amams, quando 
no seu discurso, explicou que a re-
gião está chegando a um nível de 
colapso, pois se antes faltava água 
para o consumo dos animais, agora 
é para consumo humano. “Estamos 
impressionados, pois estamos em 
dezembro, com poucas chuvas e 
sem perspectivas para este ano”, 
salientou o presidente.

Ele lembrou que mostrou ao go-
vernador Romeu Zema este cenário 
e é preciso uma reação em caráter 
emergencial para o abastecimen-
to de água e cestas básicas, pois a 
população está passando necessi-
dade. O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, prefeito de Fran-
cisco Dumont, apoiou o alerta da 
Amams. José Arcanjo Marques, 
gerente da Emater, assumiu o com-
promisso de encaminhar o pleito 
da Amams ao estado, pois reconhe-
ce que a situação é crítica e tende a 
se agravar, caso ocorra o veranico 
em janeiro e não chegar as chuvas.

litar, Michael Stephan, foi homenage-
ado na categoria “Honras a Segurança 
Pública” pelos diversos trabalhos já 
realizados no Norte de Minas Gerais.

Recebemos o certificado das mãos 
do reitor da Unimontes Wagner San-
tiago, do diretor do Hospital Dilson 
Godinho, Helder de Carvalho, junta-
mente ao presidente da 11ª Subseção 
da OAB de Montes Claros, Herbert 
Alcântara, do vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães e do 
assessor de comunicação da Prefeitura 

Municipal Alessandro Freire.
“Para mim foi uma imensa alegria 

e satisfação! Pois ser lembrado e re-
conhecido assim nos traz muito boas 
energias, e ainda nos faz compreender 
que estamos no caminho certo para 
continuarmos trabalhando pelo bem 
das pessoas, pela paz e para bem servir 
cada vez mais! Como nos diz o próprio 
Cristo: Eu vim ao mundo para servir e 
não para ser servido! Gratidão a Deus, 
a minha família, aos amigos e àqueles 
que querem nosso bem!”, comentou.
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Januária inaugura 
hemodiálise 
que desafogará 
Montes Claros

Iniciada discussão sobre a Política 
Antimanicomial do Poder Judiciário em 
Montes Claros

Será inaugurado hoje (9), às 
9h30, o Centro de Hemodiálise 
de Januária, depois de seis anos 
de articulação. A Unidade de Te-
rapia Renal - Pró-rim desafogara 
as unidades de Brasília de Minas e 
Montes Claros, além de aliviar a si-
tuação dos pacientes nefrológicos 

de cidades da microrregião do Vale 
do Peruaçu, que tinham de deslo-
car ate 300 quilometros para fazer 
o tratamento. No ano de 2017 a 
prefeitura de Januária iniciou os 
entendimentos com o Hospital 
Dilson Godinho para implantar 
este serviço.

Os investimentos são superio-
res a R$ 1,7 milhão a parceria foi 
feita entre a Secretaria de Saúde de 
Januária e o Governo do Estado de 
Minas Gerais. Para a grande inau-
guração, é esperada a presença do 
governador de Minas Gerais, Ro-
meu Zema e autoridades diversas. 

Com a realização da 51ª reunião 
do Colegiado Gestor Regional de 
Saúde Mental, Álcool e outras Dro-
gas, a Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
iniciou a avaliação e discussões so-
bre a implementação da Resolução 
487, do Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), que institui a Política An-
timanicomial do Poder Judiciário. 
A Resolução entrou em vigor em 
maio deste ano e estabelece proce-
dimentos e diretrizes para a imple-
mentação da Convenção Interna-
cional dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência e da Lei 10.216/2001, 
no âmbito do processo penal e da 
execução das medidas de seguran-
ça.

A norma aponta diretrizes para 
a atuação da magistratura ainda du-
rante as audiências de custódia en-
volvendo pessoas com indícios de 
transtorno mental e que tenham co-
metido delitos. Essas pessoas deve-
rão receber cuidados de saúde, mas 
também deverão ser acompanhadas 
por equipe multidisciplinar qualifi-
cada e receber atendimento confor-
me as necessidades apresentadas, 
sem prejuízo do acompanhamento 
da medida judicial eventualmente 
imposta.

A psicóloga e referência técnica 
em saúde mental da Coordenação 
de Atenção à Saúde (CAS) da SRS 
Montes Claros, Alcina Mendes Bri-
to, entende que, a partir da Resolu-
ção 487, a Política Antimanicomial 
do Poder Judiciário passa a ser um 
tema do cotidiano dos profissionais 

da saúde mental.
“A nossa região já vem fazendo 

um bom trabalho na área de saúde 
mental e tem um número expressi-
vo de serviços na Rede de Atenção 
Psicossocial. Mas é necessária e 
imprescindível a ampliação dessa 
rede, bem como a qualificação dos 
trabalhadores”, observa Alcina Bri-
to.

A referência técnica considera 
“importante a desinstitucionaliza-
ção dos hospitais de custódia, pois 
nada mais é do que o cumprimento 
da Lei 10.216/2001 e que se refere 
às pessoas com transtorno mental 
em conflito com a lei. O mais im-
portante é investir na prevenção, 
pois esse é um cuidado que vai 
evitar o cometimento de crimes ou 
delitos em consequência da crise 
psiquiátrica”.

Por meio de videoconferência, 
Marden Marques Soares Filho, do 
Departamento de Saúde Mental do 
Ministério da Saúde (MS), explicou 
que está em fase de elaboração uma 
nota técnica conjunta do Conselho 
Nacional de Secretarias de Saúde 
(Conass) e do Conselho Nacional 
de Secretarias Municipais de Saúde 
(Conasems), visando orientar os 
municípios sobre a desinstitucio-
nalização dos manicômios judiciá-
rios. Um comitê interinstitucional, 
envolvendo os poderes executivo e 
judiciário, será o gestor dos planos 
estaduais de desinstitucionalização 
e definirá as estratégias para o aten-
dimento das demandas de saúde 
das pessoas com transtorno mental 
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que entrem no sistema judiciário. 
Atualmente, em Minas Gerais, só 
existe o Hospital de Custódia Jorge 
Vaz, em Barbacena.

“Com a Resolução 487, do CNJ, 
passamos a ter um olhar responsi-
vo sobre as pessoas com transtor-
no mental e que, até então, eram 
encaminhadas para hospitais de 
custódia. A desinstitucionalização 
dos hospitais constitui um desafio e 
como a assistência a essas pessoas 
não depende apenas dos serviços 
de saúde, a rede de atenção psi-
cossocial terá que ser articulada de 

forma intersetorial”, explicou Mar-
den Filho. Ele alertou ainda  que 
“também deverão ser observadas 
as lacunas existentes nos serviços 
de atenção primária à saúde e nos 
hospitais gerais que disponibilizam 
leitos para o atendimento das pes-
soas com transtorno mental, além 
da expansão das unidades de aco-
lhimento”.

Plano

Em agosto deste ano o CNJ, 
Ministério da Saúde e o Conass de-

finiram as diretrizes para o desen-
volvimento do Plano Nacional de 
Implementação da Política Antima-
nicomial do Poder Judiciário. O pla-
no abarcará medidas de suporte aos 
estados, com o fechamento gradual 
dos hospitais de custódia e trata-
mento psiquiátrico e monitoramen-
to da política em âmbito nacional.

A parceria prevê o lançamento 
de mapeamento cruzado e georre-
ferenciado para que seja possível 
identificar onde estão as pessoas 
em medida de segurança, os hos-
pitais de custódia e os serviços de 

saúde, o que possibilitará o dimen-
sionamento das capacidades e ne-
cessidades nos estados.

Também estão sendo convida-
dos a compor o grupo nacional de 
implementação e monitoramento 
da Política Antimanicomial do Poder 
Judiciário o Conasems; o Ministério 
do Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome; 
o Ministério dos Direitos Humanos 
e Cidadania; o Conselho Nacional 
dos Secretários de Estado de Justiça 
e Administração Penitenciária.  (PE-
DRO RICARDO)
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O processo seletivo foi o com maior número de inscritos na história da Universidade

Unimontes aplica provas do vestibular 
com recorde para o curso de Medicina

TCE aprova plano de Salinas para 
melhorar Educação

Pirapora conclui com 
sucesso o projeto ‘Ler é 
Viver’ na Rede Municipal 
de Ensino

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) aplica neste 
domingo as provas do Vestibular 
Próprio com um total de 39.168 ins-
crições para preenchimento e 2.734 
vagas em 68 cursos para o ano de 
2024. O que chama atenção é o cur-
so de Medicina, que alcançou 833,83 
candidatos para cada uma das 12 
vagas sem reservas. É o recorde na-
cional deste curso, que tem 10.002 
candidatos inscritos. Trata-se do pro-
cesso seletivo com maior número de 
inscritos na história da Universidade, 
que completou 61 anos de existência 
em maio de 2023.

O reitor da Universidade Estadual 
de Montes Claros, professor Wagner 
de Paulo Santiago destacou o resul-
tado surpreendente. “Esse é o maior 
vestibular da história da Unimontes. 
Foram ao todo 53.633 mil inscritos 
e destes, 39.168 completaram a ins-
crição e tiveram a inscrição deferida 
no processo seletivo. Isso se deve a 
muito trabalho e dedicação de toda a 
equipe da Universidade. Teremos um 

processo justo e transparente que vai 
realizar o sonho de milhares de pes-
soas em ingressar na Unimontes”.

Os trabalhos de elaboração das 
provas são desenvolvidos pela Co-
missão Técnica para a Organização 
e Acompanhamento dos Processos 
Seletivos no âmbito da Unimontes 
(Coteps). A presidente da Coteps, 
professora Jussara Maria de Carvalho 
Guimarães lembrou que o motivo 
para a volta do Vestibular Próprio da 
Unimontes foi uma escolha da co-
munidade. “Foi realizada uma escuta 
acadêmica com participação de todos 
os departamentos, professores, e aca-
dêmicos sobre a volta do vestibular 
e também do Programa de Avaliação 
Seriada de Acesso ao Ensino Supe-
rior (PAES), com obtenção de mais 
de 90% de aceitação de retorno para 
os dois processos. Além disso, temos 
recebido manifestações favoráveis 
também da comunidade externa. Isso 
aumenta nossa responsabilidade na 
realização do vestibular”, ressalta a 
presidente da Coteps.

Os candidatos ao vestibular pró-
prio da Unimontes estão divididos 

em dois grupos, concorrendo às 
vagas para as entradas na instituição 
nos dois semestres de 2024. Pelo sis-
tema adotado, o mesmo candidato 
poderá concorrer a vagas em dois 
cursos diferentes no mesmo processo 
seletivo, para entradas em semestres 
diferentes. Também foi aberta a pos-
sibilidade para um mesmo candidato 
disputar vagas no mesmo curso, mas 
de turmas diferentes, com entradas 
na universidade no primeiro e no se-
gundo semestres de 2024.

Foram recebidas 20.103 inscrições 
para o grupo 1, cujos candidatos vão 
realizar as provas no dia 10 de de-
zembro pela manhã (8 às 12 horas), 
e foram registradas 19.065 inscrições 
para os cursos do grupo 2, que reali-
zarão os testes também no dia 10 de 
dezembro, no período da tarde (15 às 
19 horas), Os inscritos no vestibular 
próprio da Unimontes vão realizar as 
provas em Montes Claros e nas de-
mais cidades onde a instituição pos-
sui unidades: Almenara, Bocaiuva, 
Brasília de Minas, Espinosa, Janaúba, 
Januária, Paracatu, Pirapora, Salinas, 
São Francisco e Unaí.

O Tribunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais (TCEMG) aprovou 
o plano de ação apresentado pela 
Prefeitura de Salinas para melhoria 
da educação infantil naquele mu-
nicípio conforme determinação do 
Tribunal. A auditoria operacional 
realizada em Salinas, teve como 
objetivo avaliar o desempenho da 
educação infantil em cumprimen-
to às metas constantes nos Planos 
Nacional e Municipal de Ensino 
(PME), onde foi possível conhecer 

a realidade dos estabelecimentos 
utilizados na educação infantil 
(pré-escola, creche) e escolas fun-
damentais.

O TCE-MG fez diversas reco-
mendações e determinações do 
Tribunal ao município: monitora-
mento do PME com base em dados 
atualizados para acompanhamento 
no cumprimento das metas; defini-
ção de metas intermediárias, de am-
pliação da oferta de educação infan-
til em creches de forma a atender, 

no mínimo, 50% das crianças de até 
3 anos; apresentação de metas de 
expansão da rede pública de edu-
cação infantil compatíveis com as 
necessidades do município; revisão 
do plano de carreira e remuneração 
dos profissionais do magistério da 
Educação Básica.

Também a ampliação do qua-
dro de professores efetivos, a fim 
de adequá-lo ao PME, com crono-
grama das ações necessária; imple-
mentação do programa de capaci-

Para o combate ao analfabetismo 
funcional e o aprimoramento da ca-
pacidade de leitura e de interpretação 
textual dos alunos, milhares de alu-
nos da Rede Municipal de Ensino de 
Pirapora participaram do projeto ‘Ler 
é Viver’. Finalizado na última semana, 
com a entrega das medalhas de ouro, 
prata e bronze para os estudantes 

com os melhores desempenhos, o 
projeto foi viabilizado com a atuação 
conjunta da Prefeitura de Pirapora, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Ensino (Semed), e o Instituto Gil No-
gueira (IGN).

Conforme a proposta participa-
ram alunos de 06 a 12 anos, os quais 
foram estimulados, durante o segun-
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tação de pós-graduação e formação 
continuada para os profissionais 
da educação, para o cumprimen-
to da meta 16 do PNE; instituição 
dos conselhos escolares na rede 
municipal de ensino, em especial 
nos estabelecimentos que oferecem 
a educação infantil; correção dos 

problemas de infraestrutura verifi-
cados em diversos estabelecimen-
tos; implementação de programa/
rotina de manutenção das escolas 
municipais de educação infantil, de 
modo a prevenir e corrigir deficiên-
cias na infraestrutura.

Essas recomendações constam 

no plano de ação apresentado e 
aprovado pelo Tribunal cujo mo-
nitoramento será feito por meio de 
relatório em prazos estipulados. E 
o descumprimento de quaisquer 
compromissos pelo município en-
sejará em multa aos responsáveis. 
(GA)

do semestre, a ler e interpretar os 
livros em oficinas de contação de 
histórias, com o suporte de profis-
sionais do IGN e dos professores do 
município. Todos os conteúdos são 
cuidadosamente selecionados para 
cada faixa etária e os livros da litera-
tura infanto-juvenil foram fornecidos 
ainda no início do semestre pelo ins-
tituto, que conta com vários patroci-
nadores, dentre eles a Minasligas.

Nas avaliações pedagógicas rea-
lizadas nas escolas municipais nos 
dias 28 a 30/11, foram definidos os 
alunos e professores que receberem 
as premiações: Medalha de Ouro: 
para todas as crianças que leram e 
interpretaram 15 livros + pergun-
ta interpretativa; Medalha de Prata: 
para todas as crianças que leram e 
interpretaram de 13 a 15 livros e a 
Medalha de Bronze: para todas as 
crianças que leram e interpretaram 
de 6 a 12 livros. (HEBERT VINICIUS)
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*Michael Stephan da Silva.

Bem, eu não gostaria de dizer, mas tenho que falar que o 
ser humano, por vezes, prefere viver às sombras da escuridão, 
a ter que enfrentar uma nova realidade clarificada e, é claro, 
muito melhor. Isso porque ao invés de se estabelecer pron-
to para enfrentar o que há por vir, com vistas a uma grande 
recompensa, acredita tão somente na realidade míope que 
provou como verdadeira. Para Heráclito, pensador turco da 
antiguidade, “nada é permanente neste mundo, a não ser a 
mudança”.  O que ocorre é que, quando em vez, somos arre-
batados pelo pessimismo ou pelo comodismo que parecem 
querer nos “engolir” para ficarem totalmente satisfeitos. Nes-
te sentido, nos parece que uma postura renovada e aberta 
perante a vida se faz necessária. Tal posicionamento pode ser 
demonstrado, quando reconhecemos que, ainda há muito 
que aprendermos. Com tal entendimento, o filósofo grego, 
Sócrates, nos apresenta que “sábio é aquele que conhece os 
limites da própria ignorância”.

Há milênios existia uma caverna subterrânea em que se-
res humanos - homens e mulheres estavam presos nela, isto 
é, estavam acorrentados pelo pescoço e pelas pernas e, que 
somente poderiam olhar para a frente. Eles foram colocados 
dessa maneira desde a mais tenra idade até a fase adulta. Des-
taca-se que a única coisa que conseguiam ver eram sombras 
na parede a frente deles, que eram projetadas por uma fo-
gueira que ficava na parte externa da caverna e que projetava 
tais sombras para aquele interior. Então, certo dia um desses 
homens conseguiu se libertar das correntes, e com muito 
esforço se levantou e saiu da caverna. Ao se deparar com o 
que estava lá fora, o homem não conseguiu manter os olhos 
abertos, tamanha era luz que ele agora podia fitar. Ele fechou 
os olhos e foi se adaptando vagarosamente sua visão até po-
der enxergar o céu, as nuvens e o sol que estava acima de si; 
ainda ao seu redor pode observar as flores, as árvores, os ani-
mais, jardins e toda a natureza que o circulava. E aquilo tudo 
era de fato uma grande maravilha a seus olhos! Ele, então, 
desfrutou do que agora podia ver e sentir. Até que compre-
endeu que deveria retornar à caverna para encontrar os seus 
amigos que estavam presos e, ainda poder contar tudo o que 
teria descoberto fora da caverna.

Quando retornou à caverna, o homem liberto contou tudo 
aos seus, mas eles não compreenderam. Achavam que aquele 
homem estava louco e enxergando menos do que quando es-
tava preso na caverna. E o homem liberto soube contornar a 
situação, com paciência e calma, compreender que aquela re-
sistência era resultado apenas do que aqueles homens e mu-
lheres tinham experimentado até agora. E, na verdade, mui-
tos de nós somos assim – descrentes para o que se apresenta, 
porque enxergamos simplesmente o que queremos, apenas 
o que podemos saborear.  Essa é uma situação real, todavia 
podemos modifica-la se de fato abrirmos nossas mentes. Para 
George Bernard Shaw, pensador irlandês, “o progresso é im-
possível sem mudança; e aqueles que não conseguem mudar 
as suas mentes não conseguem mudar nada”. 

Nesse desenvolvimento há que se contextualizar que em 
âmbito espiritual, o próprio Jesus Cristo ao se voltar a multi-
dão, em uma passagem na Bíblia Sagrada em João 08-12, nos 
instrui, “Eu sou a luz do mundo. Quem me segue, nunca an-
dará em trevas, mas terá a luz da vida”. E para completar esse 
valioso entendimento, o ativista americano Mahatma Gandhi 
nos orienta que “a minha fé, nas densas trevas, resplandece 
ainda mais viva”. Então a chave é crer, é ver a vida com es-
perança de que há muito mais por viver, por experimentar 
e junto aos que nos rodeiam e, desse modo, contribuir para 
a transformação de uma realidade, por vezes, inóspita para 
uma existência muito mais repleta de sentido e de propósito.

À LUZ DA LIBERDADE 
NA CAVERNA 

DO MEDO

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Motorista fica ferido 
após colisão entre carro e 
caminhão

Aparição de tamanduá-bandeira 
em rua mobiliza bombeiros em 
Bocaiuva

I Encontro da Rede de Preparação, 
Vigilância e Resposta às Emergências 
em Saúde Pública 

Um motorista de um carro ficou ferido após ba-
ter de frente com um caminhão-baú na MGC-122, 
em Janaúba, na quinta-feira (7).

Segundo informações do Corpo de Bombeiros, o 
condutor contou que perdeu o controle da direção 
e invadiu a contramão após passar por um desnível 
na pista. Ele seguia sentido Montes Claros/Janaúba.

Com o impacto da batida, o painel do veículo se 
abriu e uma peça metálica transfixou a perna do mo-
torista.

“Era uma peça pequena, mas tivemos que imobili-
zá-lo dentro do veículo com o objeto preso na perna, 
e depois fizemos a transferência para o hospital, para 
que fosse removida a peça”, explicou o Sargento Rad-
son Paccelly.

Um passageiro do carro e o motorista do cami-
nhão não sofreram ferimentos. O acidente foi na altu-
ra do km-190 e não houve interdição da pista.

A aparição de um tamanduá-ban-
deira chamou atenção de moradores 
em Bocaiuva, no Norte de Minas, na 
noite dessa quinta-feira (7). A ‘saga’ 
dos bombeiros para capturá-lo foi 
acompanhada de perto pela popula-
ção.

“Quando chegamos ao local, ha-
via muitos moradores e até crianças, 
alguns estavam com medo e outros 
com curiosidade mesmo. O taman-
duá foi visto em uma rua e neste mo-
mento, já havia se escondido em um 
lote com o mato alto”, falou o sargen-
to Anderson Santana Neves

Os militares usaram um facão para 

cortar o mato e uma lanterna, até que 
conseguiram achar o animal. Mas ele 
foi mais esperto e conseguiu escapar.

“Ele correu e se escondeu em um 
outro lote em uma rua próxima, lá 
nós conseguimos fazer a captura com 
uso de cordas e um enforcador”.

A ‘corrida’ para capturar o taman-
duá durou aproximadamente 1h30, 
o animal media mais de um metro e 
estava sem ferimentos. Ele passou a 
noite no quartel do Corpo de Bom-
beiros de Bocaiuva e será levado para 
o Centro de Triagem de Animais Sil-
vestres (Cetas) em Montes Claros, 
nesta sexta-feira (8).

O Centro de Informações Es-
tratégicas em Vigilância em Saúde 
(CIEVS Minas) da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-MG) promoveu 
o Centro de Informações Estratégi-
cas em Vigilância em Saúde (CIEVS 

Minas) da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG). O evento contou 
com os representantes das 28 regio-
nais de saúde do estado, importan-
tes nomes do Ministério da Saúde 
e Organização Pan-Americana da 

Saúde (OPAS), além de autoridades 
do Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG) e Coorde-
nadoria Estadual de Defesa Civil de 
Minas Gerais (CEDEC).

Dentre os diversos temas das 
emergências em saúde pública, fo-
ram abordados em palestra minis-
trada pelo CBMMG, a governança 
colaborativa da Força Estadual do 
SUS e o Suporte Aéreo Avançado de 
Vida em Minas Gerais. Além disso, 
o fortalecimento da parceria no en-
frentamento a essas emergências foi 
tratado em mesa redonda, em que o 
CBMMG foi representado com uma 
moderadora e uma palestrante, 
trazendo as atuações da instituição 
nesse cenário.

Além disso, ocorreu a inaugu-
ração do Plano de Preparação e 
Resposta ao Rompimento de Barra-
gens, produto do trabalho conjunto 
da SES-MG e CBMMG. O Plano traz 
uma base da legislação pertinente 
às barragens, com conceitos e de-
finições que contextualizam a área 
para o setor saúde, além de relacio-
nar as consequências de possíveis 

rompimentos com o Sistema Único 
de Saúde (SUS) e o Programa Na-
cional de Vigilância em Saúde dos 
Riscos Associados aos Desastres (Vi-
gidesastres).

Para elaboração do plano, a SES 
e o CBMMG promoveram um simu-
lado de mesa com os envolvidos da 
saúde, seguido por diversas reuni-
ões individualizadas de escuta com 
os diferentes atores que possuem 
ações no caso de emergências em 
saúde pública, instigando-os a des-
crever suas atuações em dois eixos: 
ações de gestão do risco de desastre 
e ações de gestão do desastre, no 
caso de um possível rompimento.

O encontro promoveu o forta-
lecimento da integração da segu-
rança pública através do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
e a SES-MG, além de aumentar a 
resiliência para enfrentamento das 
emergências em saúde pública que 
estão suscetíveis a acontecer.

O resultado dessa integração 
robusta traz uma resposta mais 
eficiente através do melhor atendi-
mento para a sociedade mineira.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Estado investe em obras de infraestrutura 
no perímetro irrigado do Jaíba

Codevasf realiza 1º Seminário de Combate 
à Corrupção

Melhoria nas estradas para facilitar o escoamento 
da produção
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Intervenção no principal canal do projeto para conter vazamentos e melhorias nas estradas 
que passam pela região asseguram maior segurança para os produtores e abastecimento 

de água para a população 

O governador Romeu Zema 
vistoriou nessa sexta-feira (8), em 
Jaíba, no Norte de Minas, o resul-
tado das obras no principal canal 
do perímetro de irrigação. Com um 
investimento de R$ 4,1 milhões do 
Governo de Minas, a entrega teve 
como objetivos conter vazamentos 
e assegurar o abastecimento de 
água na região.

“Eu fiz questão de vir aqui vis-
toriar esta obra de contenção de 
vazamento do canal principal, uma 
obra grande, com 310 metros de 
extensão e seis de profundidade, 
que teve o objetivo de conter um 
vazamento que afetou durante qua-
tro anos esta parte do Projeto Jaíba, 
e que poderia colocar em risco o 
abastecimento da cidade de Jaíba, 

que tem 38 mil moradores” expli-
cou Zema, que garantiu ainda que 
com a realização da obra não faltará 
água para a população e nem para 
os produtores rurais.

Ainda na região do Projeto Jaíba, 
o chefe do Executivo estadual con-
feriu as melhorias nas rodovias MG-
401 e LMG-633, estradas estratégi-
cas para o escoamento da produção 

Em 2023, o Governo de Minas 
entregou duas importantes obras viá-
rias para a região de Jaíba. No primei-
ro semestre, houve melhorias dos 35 
quilômetros da LMG-633, principal 
estrada do Projeto Jaíba. Em agosto, 
concluídas as obras de 140 quilôme-
tros da MG-401, no trecho que liga 
Janaúba ao Porto de Matias Cardoso. 
As duas obras fazem parte do Pro-
vias, maior pacote de obras rodo-
viárias da última década lançado 
pelo Governo de Minas.

A LMG-633 é localizada às mar-

gens do canal principal do Projeto 
e liga o distrito de Mocambinho, 
local onde é captada a água do 
rio São Francisco, até o entronca-
mento com MG-401, no perímetro 
urbano de Jaíba, e é a principal via 
de escoamento da produção das 
milhares de propriedades que fa-
zem parte do projeto de irrigação 
para as outras estradas do Norte 
do Estado, como a MG-401, que 
liga Janaúba ao porto de Matias 
Cardoso, e que também passou 
por melhorias.

EXPORTAÇÃO

O produtor rural Rozanio Cardo-
niso, de 53 anos, é proprietário de 5 
mil hectares e produz limão, tanto 
para exportação quanto para o mer-
cado interno. Para ele, as melhorias 
realizadas nos últimos anos pelo Go-
verno de Minas na infraestrutura da 
região contribuem para o aumento 
das vendas.

“O produtor, nos últimos anos, 
vem tendo um apoio especial do 
governo, que tem nos tratado de 

maneira diferenciada. As estradas 
que estavam num descaso há muitos 
anos, com caminhoneiros tendo difi-
culdades de buscar nossa produção 
e optando por buscar  em outras 
regiões. As melhorias nas estradas 
contribuíram em muito para garantir 
o escoamento da nossa produção, 
tanto para o mercado local quanto 
para exportação. Com a melhoria 
das estradas, ampliamos as vendas”, 
comemora o produtor, que há 35 
anos faz parte do Projeto Jaíba.  

O empresário rural Sidney 

Scharmone também destacou que, 
com a melhoria das estradas, as 
frutas, que antes se perdiam no ca-
minho pela condição precária das 
vias, chegam ao comerciante com a 
mesma qualidade de quando é co-
lhida nas plantações.

“A fruta chega ao mercado sem 
depreciação, sem danos. Antes, 
estragava e ficava toda amassada” 
relatou.

PROJETO JAÍBA

O Projeto Jaíba, maior períme-
tro irrigado da América do Sul e o 
segundo maior do mundo em área 
contínua, abrange 29 mil hectares 
de plantações. Anualmente, são 
produzidas 1,6 milhão de tonela-
das de diversos produtos agrícolas, 
incluindo frutas, hortaliças, feijão, 
feno e cana-de-açúcar, gerando 32,8 
mil empregos. A produção alimenta 
tanto o mercado interno quanto ex-
terno, além de servir como matéria-
-prima para a produção de etanol. 
(Agência Minas)

da região e que ligam importantes 
rotas.

De carro, o governador per-
correu trechos das vias que foram 
recuperados pelo Governo do Esta-
do, por meio do Provias. Ao todo, 
foram investidos cerca de R$ 82 
milhões na melhoria de 175 quilô-
metros das rodovias.

“Tivemos ainda a recuperação 
de duas estradas que atendem o 
projeto. Rodovias que estavam qua-
se intransitáveis, onde o caminhão 
ia chacoalhando, e lembrando que 
aqui produzimos frutas que são 
frágeis, como mamão, uva e manga 
e, muitas vezes, estas frutas chega-
vam amassadas em seus destinos 
causando bastante prejuízo para os 
produtores” destacou.

Canal de Irrigação

As obras no principal canal, cha-
mado CP3, localizado na Etapa II 
do Projeto Jaíba, foram realizadas 
em um trecho de 310 metros de 
extensão e seis de profundidade. 
Os reparos visavam contenção de 
vazamentos que poderiam afetar o 

abastecimento de água para 38 mil 
habitantes de Jaíba e a produtivida-
de das áreas irrigadas. A conclusão 
atendeu plenamente às expectati-
vas.

Para evitar a interrupção do flu-
xo de água, as obras foram condu-
zidas por maquinários e mergulha-
dores especializados, que cobriram 
o canal com uma espécie de manta 
de concreto.

A gerente executiva de irrigação 
do Jaíba 2, Ana Priscila Camargos 
Dias, destacou o fato de a obra ter 
sido realizada sem a necessidade 
de interromper o abastecimento de 
água para a população.

“Foi uma obra bem complexa, 
feita sem precisar de retirar a água 
do canal de maneira que não in-
terrompeu o abastecimento para o 
município, nem para os mais de 8 
mil hectares de propriedades que 
são irrigadas por meio deste canal” 
contou.

Iniciadas em março deste ano, 
as intervenções garantiram a segu-
rança necessária para que empre-
sários do setor agrícola continuem 
investindo na região, contribuindo 

para o desenvolvimento econô-
mico e a geração de empregos no 
Norte de Minas.

Produtores

O produtor rural Sidney Schar-
mone foi diretamente beneficiado 
pela obra de contenção de vaza-
mento. Ele destacou a importância 
da iniciativa e comemorou o fato 
de a intervenção não ter atrapalha-
do sua produção de uva, manga e 
banana.

“Se o canal continuasse da forma 
que estava, seria o colapso para nós 
produtores, porque prejudicaria 
mais de 10 mil hectares. E atrapa-
lhar a vida das pessoas que depen-
dem da agricultura para sobreviver. 
Muitas delas seriam demitidas, mas 
com a obra e a permanência no for-
necimento de água, continuamos a 
produção, a geração de emprego e 
renda e ainda um produto de qua-
lidade”, disse o empresário rural 
que viu sua propriedade no último 
ano quase quadruplicar o número 
de empregos, passando de 60 para 
210 funcionários.

O papel dos agentes públicos 
no combate à corrupção e os dez 
anos da Lei Anticorrupção foram 
os temas centrais do 1º Seminário 
de Combate à Corrupção promo-
vido pela Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São Fran-
cisco e do Parnaíba (Codevasf ). 
O evento foi realizado na quinta-

-feira (7), na sede da empresa em 
Brasília (DF), em referência ao Dia 
Internacional contra a Corrupção, 
instituído pela Organização das 
Nações Unidas e celebrado no dia 
9 de dezembro. 

O seminário contou com a 
presença do diretor-presidente da 
Codevasf, Marcelo Moreira, que 

recepcionou os palestrantes, entre 
eles o corregedor-geral da União, 
Ricardo Wagner de Araújo; o pro-
curador-chefe do Instituto Federal 
de Brasília (IFB), Daniel Catelli, 
entre outros especialistas da admi-
nistração pública federal. Também 
estiveram presentes os diretores 
da Companhia José Vivaldo Men-

donça, da Área de Revitalização e 
Sustentabilidade Socioambiental, 
e Gil Cutrim, da Área de Gover-
nança e Sustentabilidade.

Em sua fala, Marcelo Moreira 
destacou que é motivo de orgulho 
o trabalho desenvolvido na em-
presa para implantação da cultu-
ra da integridade. “Estamos num 
processo de amadurecimento dos 
sistemas de governança da Com-
panhia. Tem sido crescente nossa 
aproximação com os órgãos de 
controle, buscando mais seguran-
ça jurídica na execução das nossas 
ações. Além disso, temos buscado 
o engajamento de todos os cola-
boradores nesse processo; apri-
moramento de formas de monito-
ramento de riscos e implantação 
de novos sistemas para melhorar 
cada vez mais nossas práticas nes-
sa área”, enfatizou. 

Papel do agente público

O seminário, organizado pela 
Corregedoria da empresa, foi divi-
dido em dois painéis. O primeiro 
abordou “O papel do agente pú-
blico no combate à corrupção”, 
com a participação dos painelistas 
Ricardo Wagner de Araújo e Da-
niel Catelli, tendo moderadores 
Marcelo Moreira e Vanessa Tolen-
tino, chefe da Corregedoria da 
Codevasf. 

O corregedor-geral da União 

ressaltou a importância das ações 
de prevenção e de repressão no 
enfrentamento à corrupção. En-
tre os assuntos abordados, ele 
apresentou resultados de estudos 
sobre o tema a partir das esferas 
de responsabilização – adminis-
trativa, penal e civil. “O direito à 
probidade precisa ser concretiza-
do em todas as frentes de atuação 
estatal”, ressaltou. 

Em sua explanação, Araújo pa-
rabenizou a Codevasf pelo enfren-
tamento à corrupção, com desta-
que para a premiação no concurso 
Boas Práticas Correcionais 2023 
da CGU. A Companhia conquistou 
a terceira colocação na categoria 
Empresas Estatais Federais com 
o projeto “Reuniões Dirigidas”, 
realizado pela Corregedoria da 
empresa. Além disso, Araújo res-
saltou a adesão da Codevasf ao 
Programa Promoção de Integrida-
de por Mentoria e Assessoramento 
(Prisma), desenvolvido pela CGU 
com o objetivo de assessorar ór-
gãos do poder executivo federal 
a desenvolverem e aprimorarem 
programas efetivos de integridade.

Na segunda parte do painel, Da-
niel Catelli ressaltou a importância 
do comprometimento de todos no 
combate à corrupção a partir da 
alta administração da empresa. “É 
importante que todos busquem co-
nhecer o programa de integridade 
da empresa. Além disso, é preciso 

investir na capacitação constante 
dos colaboradores para que haja 
mais segurança na tomada de de-
cisões e no desenvolvimento das 
ações”, enfatizou.

Lei Anticorrupção

O segundo painel abordou os 
dez anos da Lei nº 12.846/2013, 
também conhecida como Lei An-
ticorrupção, com ênfase nas refle-
xões e desafios para as empresas 
estatais. Os painelistas foram Fabia-
na Vieira Lima, chefe da Assessoria 
Especial de Controle Interno do 
Ministério das Cidades, e Giane 
Pauxis, coordenadora geral de In-
vestigação e Processos Avocados da 
CGU. Os moderadores foram Reni-
la Bragagnoli, chefe da Assessoria 
Jurídica da Codevasf, e Adalberto 
Almeida, chefe substituto da Corre-
gedoria da Codevasf. 

Após a explanação do tema pe-
las painelistas, a chefe da Correge-
doria da Codevasf, Vanessa Costa 
Tolentino, fez o encerramento do 
evento falando sobre os avanços 
dos trabalhos da Corregedoria da 
empresa e convocou os emprega-
dos e empregadas a serem parte 
ativa nesse processo de amadure-
cimento das instâncias de gover-
nança da empresa. Ela destacou o 
recebimento do prêmio no concur-
so Boas Práticas Correcionais 2023 
da CGU.



Montes Claros,  sábado e domingo, 9 e 10.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA

24 ANOS
gazetanm.com.br10 entRetenimentO

Adriana confronta Helena. Tony reclama de Cris ter invadido sua privacidade, e termina 
o relacionamento com ela. Pedro confidencia a Taís que Marcos está morando em um abri-
go. Lara acredita que Mário irá se declarar para ela. Érica garante a Edu que não se lembra 
de nada do dia do acidente. Natália descobre que Pedro deu dinheiro para Marcos. Cris 
avisa a Taís que Helena retomou o projeto dos cosméticos para gestantes. Yeda convence 
Edu a conversar com Érica sobre o dia do acidente.

Barreto questiona Preciosa sobre a procedência do vídeo de Pascoal. Soraya faz o 
boletim de ocorrência na delegacia. Miguel diz a Luna que contará para o delegado 
que ajudou Pascoal. Maria reclama de Nero, e Miguel e Francisco defendem o pai. 
Luna flagra Jefinho e Selena juntos. Bernardo conta para Preciosa sobre o noivado 
de Bebel e Nero. Luna se emociona ao ver o novo letreiro da Conde de Montebello. 
Chega o dia do almoço de noivado de Bebel e Nero.

RESUMO DE Novelas
Marino comenta com Silva que precisa entender como Agatha foi envenenada, e se 

pessoas diferentes estão envolvidas na situação. O médico avisa a Petra e a Luigi sobre a 
melhora de Antônio. Irene percebe que perdeu sua pulseira, e avisa a Ramiro que ambos 
podem estar perdidos caso a polícia a tenha encontrado. Angelina se surpreende ao ver 
Antônio no cemitério. Rudá e Raoni encontram o corpo de Sidney. Antônio volta ao nor-
mal e resolve dar um jantar para celebrar os novos tempos. 

Hélio cai na armadilha de Vitor. Mergulhando em fotos antigas, Amanda relata 
os momentos do passado para Téo. Posteriormente, ele procura por pistas do pai 
biológico nas redes sociais da mãe. Trapaça muda o comportamento e diz aos amigos 
do Pedalzera que agora eles vão vender adesivos para comprar brinquedos, uma ação 
inspirada no manual de escoteiro. Hélio mostra para Clara o baú gigante encontrado 
por Julieta no acampamento e diz que precisa de uma chave especial para abrir. 

Nervosa por voltar a trabalhar no Monter Mercado, Gláucia recebe encomendas erradas. Vitor provoca Gláucia, 
mas ela afirma ser questão de tempo para ficar no Monter Mercado. Vera questiona Gláucia depois que recebeu 
mercadoria erradas. Gláucia coloca a culpa em Vitor e acha melhor Vera rever a presença dele como colaborador 
do estabelecimento.

Zé Neto se pronuncia pela primeira vez 
após acidente. Saiba estado de saúde do 
cantor!

Neymar reflete sobre ‘valorizar as pessoas’ após 
término com Bruna Biancardi e polêmicas com 
festas

‘BBB 24’: falta só um mês! Nova casa do reality 
tem inspiração inédita em contos de fadas. Veja 
spoiler!

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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 3/aún — cat. 6/recamo. 12/mestre ataíde. 17/chácara do visconde.

Zé Neto surgiu nas redes sociais 
pela primeira vez após o acidente. O 
cantor está internado em um hospital 
em São Paulo.

Zé Neto está internado desde terça-
-feira (05), quando sofreu um aciden-
te de carro a caminho de São Paulo. 
Nesta sexta-feira (08), o cantor usou 
as redes sociais pela primeira vez para 
mandar um recado aos fãs.

No vídeo, publicado pela mulher 
de Zé Neto, Natália Toscano, o serta-
nejo agradece o apoio dos fãs. “Quero 
agradecer as orações. Pelo carinho de 
vocês. Eu to aqui”, disse Zé Neto.

Em outro vídeo publicado por 
Cristiano, dupla do sertanejo, o can-
tor brinca com o amigo. “Homem, fala 
qual é a sensação de ser moído no li-
quidificador, tentar salvar um gambá e 
o gambá morrer?”, brincou Cristiano, 
com o fato do acidente ter sido causa-
do após o sertanejo tentar desviar de 
um animal na pista.

“Não sei o que foi pior, cara. Vou 
falar pra vocês, gente, graças a Deus, 
só agradecer as orações de cada um de 
vocês”, respondeu Zé Neto.

Hospital divulga boletim médico 

atualizado do cantor

Nesta sexta-feira (08), o Hospital da 
Base divulgou um novo boletim médi-
co sobre Zé Neto. O cantor ainda não 
tem previsão de alta.

“O Hospital de Base de São José 
do Rio Preto informa que o cantor 
Zé Neto ( José Toscano Martins Neto) 
permanece internado no quarto de 
enfermaria sob cuidados e observação 
da equipe médica. O quadro clínico do 
paciente vem evoluindo positivamen-
te, estando ele consciente e orientado. 
Não há previsão de alta hospitalar”, 
informa a nota.

Neymar usou as redes sociais para 
desabafar e refletir após os últimos 
acontecimentos de sua vida. Além de 
encarar a recuperação no joelho, o jo-
gador ainda se separou recentemente e 
enfrenta polêmicas na vida pessoal.

Nos últimos meses, Neymar vem en-
frentando uma série de desafios. Após 
ter a notícia de uma festa com algumas 
mulheres em sua casa ter sido vazada, 
Bruna Biancardi anunciou a separação 
do jogador. Além disso, o atleta está em 
meio ao processo de recuperação de 
uma das piores lesões de sua carreira.

Com a vida pessoal e profissional 
conturbada, Neymar provou que tem va-

lorizado quem se mantém ao seu lado. 
Na quinta-feira (07), o jogador publicou 
a foto de uma frase reflexiva sobre valo-
rizar as pessoas.

“Valorize as pessoas que ficam com 
você durante a tempestade, porque em 
dia de sol qualquer praia fica cheia”, 
postou.

Bruna Biancardi reforça separação 
de 

Neymar
Desde a separação, Bruna Biancar-

di não quer associar seu nome ao de 
Neymar. Com isso, a influenciadora foi 
às redes sociais se explicar em uma nova 
polêmica.

Após publicar uma foto com Mavie, 
internautas confundiram um anel que 
Bruna estava usando na imagem com 
a aliança dada por Neymar no noivado 
dos dois. Com isso, alguns seguidores 
acreditaram que a influenciadora havia 
reatado com o jogador.

“A aliança que eu usava era na ou-
tra mão, inclusive, durante o assalto na 
minha casa, levaram a aliança e todas as 
minhas coisas, joias e bijuterias. Todas 
as coisas. Não tem nem como eu estar 
usando aliança porque ela foi levada. 
Me deem um descansinho, parem de me 
xingar porque eu voltei a usar aliança, 
porque nem aliança eu tenho”, pediu.

O ‘BBB 24’ estreia no dia 8 de ja-
neiro repleto de novidades na dinâmi-
ca. Saiba mais detalhes!

O “BBB 24” estreia no dia 8 de ja-
neiro e faltando exatamente um mês 
para o início do programa, a TV Globo 
divulgou mais uma novidade: spoilers 
da decoração da nova casa! Segundo 
nota enviada à imprensa nesta sexta-
-feira (08), o ambiente será decorado 
com inspiração em conto de fadas e 
elementos da magia.

“A casa é inspirada em contos de 
fadas e nas clássicas histórias de ficção 
que levam adultos e crianças à ima-
ginação. Cada cômodo, em seu uni-
verso, tem algo em comum: a magia. 
Elementos inspirados nas mais diver-
sas fábulas recheiam os ambientes. É 
o lugar ideal para que páginas de uma 

nova história sejam criadas e vividas”, 
disse a TV Globo.

Imagens dos cômodos ainda não 
foram exibidas, mas um comercial 
veiculado pela Globo entregou um 
pouco da estética (+ confira na ga-
leria de fotos acima). Tadeu aparece 
com imagens de uma floresta encan-
tada repleta de fadas e uma sala para 
preparo de poções mágicas ao fundo. 
“Fabuloso!”, diz o apresentador.

Entre as muitas novidades do 
“BBB 24”, as mais aguardadas são a 
mudança no sistema de votação, com 
uma fase em que o voto do público é 
para o participante ficar, e a chegada 
de um terceiro grupo, o “Puxadinho”.

DECORAÇÃO DO ‘BBB’ TEM PA-
PEL FUNDAMENTAL NA ROTINA DO 

JOGO
Para além da beleza e da estética, a 

decoração da casa do “BBB” tem como 
principal objetivo aflorar os sentimen-
tos dos participantes. Com um cená-
rio bem iluminado e quase sempre 
extremamente colorido, o projeto vai 
de contra aos de residências tradicio-
nais e traz, justamente, elementos que 
tiram o conforto e tranquilidade dos 
moradores.

“É como se a própria decoração 
não transmitisse uma sensação de paz 
e descanso para eles, pelo contrário”, 
comenta Caroline Sautchuk, arquiteta 
e designer de interiores, em entrevista 
ao portal Nossa Casa, do UOL. Ela ain-
da destaca que a decoração é capaz de 
interferir no sono, na produtividade e 
no humor e até despertar estresse e 
ansiedade.
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Unimontes participa de curso internacional 
sobre conservação no Equador 

Ronaldo publica carta à torcida do Cruzeiro 
e cita acertos e erros de 2023

Menin revela maior sonho com SAF do 
Atlético: ‘Ir à bolsa de valores’

Embora rebaixado, América sobe e chega ao 
top 10 no ranking da CBF 
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A diretora de Documentação e 
Informações da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (DDI/Uni-
montes), Filomena Luciene Cordei-
ro, participou do Curso Regional de 
Resposta a Emergências e Curso de 
Patrimônio Documental, em Quito, 
Equador, durante o período de 13 a 
18 de novembro de 2023.

O curso foi realizado pela Res-
posta a Emergências Culturais (CER) 
e a Fundação Conservartecuador, 
com o apoio da Fundação Whiting 
e visou definir medidas básicas para 
aplicação no processo de salvaguar-
dar documentos antes, durante e 
depois de uma emergência, centra-
lizando-se em coleções de papel. O 
objetivo geral do curso constituiu 
em fornecer aos gestores do patri-
mónio documental formação teórica 
e prática para a mitigação, estabili-

zação e recuperação de riscos que 
deterioram e/ou exterminam docu-
mentos.

O curso reuniu instituições re-
gionais, nacionais e internacionais 
de conservação do património docu-
mental, especialistas e organizações 
financiadoras com a finalidade de 
discutir os desafios e práticas para 
garantir a conservação do patrimó-
nio documental ameaçado através 
de ações proativas e esforços abran-
gentes. Foram professores, grandes 
nomes de preservação de documen-
tos, no âmbito internacional, entre 
eles, Samuel Franco, Mayra Pullas, 
Graciela Mascareño, Alfirio Mendoza 
e José María Sanz Acera.

A diretora da DDI/Unimontes, Fi-
lomena Reis falou sobre a experiên-
cia e a importância da conservação 
de documentos. “O curso constituiu 

como um grande aprendizado e alar-
gou a nossa visão sobre o assunto. 
Além disso, percebi que salvar docu-
mentos, também constitui em salvar 
vidas. Em catástrofes, com certeza, a 
primeira preocupação é salvar pes-
soas, mas há um grupo especialista 
em salvar documentos, os brigadei-
ros. Os documentos contam as his-
tórias e memórias da humanidade e 
a história se divide antes e depois da 
escrita denota significados.”

Veronica Davila, Presidente e co-
ordenadora de Programas da Fun-
dação Conservartecuador e Vanessa 
Fraga Prol, diretora do Programa de 
Resposta a Emergências Culturais 
(CER), antigo programa do Fundo 
Principe Claus para a Cultura e o 
Desenvolvimento de Amsterdã (Ho-
landa) compuseram a equipe organi-
zadora do evento.

No dia 13 de novembro, os par-
ticipantes do curso foram acolhidos 
pelo Ministro das Relações Exterio-
res do Equador, Julio Carranza Val-
dés; diretor Executivo Conservarte 
Ecuador, Ramiro Endara; Sanne 
Letschert, diretora da Resposta a 
Emergências Culturais; e Daniel 
Reid, diretor Executivo da Fundaci-
ón Whiting.

Houve um processo seletivo para 
participação no referido evento, 
sendo escolhidos 20 profissionais 
da área de patrimônio cultural. Os 
participantes selecionados repre-
sentaram os seguintes países: Méxi-
co, Colômbia, Uruguai, Venezuela, 
Chile, Argentina, Peru, Bolívia e 
Brasil. Como representantes do Bra-
sil, Antônio da Conceição Pacheco 
Neto, representando um protetor de 
bens culturais do Pará, e Filomena 

Luciene Cordeiro Reis, da Diretoria 
de Documentação e Informações e 
professora do curso de História da 
Unimontes.

Filomena Reis destaca ainda que, 
“para a Unimontes, esse curso é 
muito importante, pois, atualmente, 
trabalhamos com uma massa acu-
mulada de documentos da FUNM/
Unimontes, projeto aprovado com 
financiamento da Fapemig. Esse 
acervo está relacionado com emer-
gências culturais, ou seja, guarda 
inadequada; questões relacionadas 
aos terremotos de Montes Claros 
que obrigaram a uma mudança rá-
pida de prédio; degradações geradas 
pela presença de sinistros diversos 
como manuseio e acondicionamen-
to impróprios, umidade, exposição 
à luz, sujidades variadas e ataques de 
insetos e microorganismos”.

Filomena Reis participou tam-
bém da mesa redonda “O futuro do 
património documental da região”, 
apresentando o papel da Diretoria 
de Documentação e Informações da 
Unimontes como possibilitadora da 
conservação e preservação do pa-
trimônio institucional e regional.

A diretora completa que, o 
curso aliou teoria e prática e via-
bilizará aplicar, concretamente, as 
orientações dos professores, briga-
deiros, com larga experiência nes-
se exercício de salvar documentos 
em lugares devastados por sinis-
tros como terremotos, maremotos, 
furacões, tsunamis, enchentes e 
vulcões. O aprendizado no curso 
possibilitará apresentar muitas 
respostas às emergências que o 
acervo da Unimontes e região 
apresentam.

Gestor do Cruzeiro, Ronaldo 
publicou uma carta direcionada 
à torcida celeste em seus perfis 
oficiais nas redes sociais. O em-
presário diz que reconhece erros 
cometidos em 2023, mas comemo-
ra a conquista de vaga para a Copa 
Sul-Americana após ano de dificul-
dades dentro e fora de campo. A 
Raposa terminou o Campeonato 
Brasileiro na 14ª colocação, com 47 
pontos – 11 vitórias, 14 empates e 
13 derrotas. Com o empate por 1 a 
1 com o Palmeiras, na última roda-
da da competição, o time garantiu 
nova classificação para o torneio 
internacional após sete anos.

“Minha intenção aqui não é nos 
eximir de culpa pelos erros come-
tidos – pelo contrário, reconhecê-
-los -, mas também jogar luz sobre 
os muitos passos positivos dados 

na direção de reerguer um gigante 
como o Cruzeiro. O caminho mais 
fácil nunca foi opção. E o correto, 
apesar de mais complexo, é o único 
verdadeiramente seguro para o mé-
dio e longo prazo.” Ronaldo

 “Hoje, com muita alegria, esta-
mos de volta à América! Dois anos 
atrás isso era inimaginável. E as 
nossas prioridades, desde o início 
da gestão, eram a organização das 
finanças, o respeito aos colaborado-
res e jogadores, o resgate dos valo-
res e do orgulho de ser Cruzeiro, os 
pagamentos em dia de toda a cadeia 
de suprimentos, o desenvolvimen-
to da infraestrutura e investimentos 
na base, além, é claro, da recons-
trução dos resultados esportivos de 
maneira sustentável”, complemen-
tou.

Em 2023, o Fenômeno viveu o 

segundo ano de sua trajetória como 
acionista majoritário da Sociedade 
Anônima de Futebol (SAF) do Cru-
zeiro. O ex-atacante, revelado na 
Toca da Raposa há três décadas, ad-
quiriu 90% das ações do clube em 
dezembro de 2021.

Sob a gestão de Ronaldo, o time 
celeste conquistou o acesso e o tí-
tulo na Série B de 2022. Já em sua 
primeira temporada na Primeira Di-
visão, o risco de queda foi alto até o 
fim do Brasileirão, mas o Cruzeiro 
se manteve na elite e terminou na 
zona de classificação para a Sul-A-
mericana. As principais críticas em 
relação ao ano celeste foram relati-
vas à formação de elenca e gestão 
de treinadores. A equipe mineira 
foi comandada por Paulo Pezzola-
no, Pepa, Zé Ricardo, Paulo Autuori 
e Fernando Seabra em 2023. (NO 
ATAQUE)

Investidor do Atlético, Rubens 
Menin revelou o maior sonho com 
a Sociedade Anônima de Futebol 
(SAF) do clube em entrevista à Veja, 
nesta sexta-feira (8/12). O empre-
sário de 67 anos pretende abrir o 
capital do Galo e levar à bolsa de 

valores. Ao lado do filho Rafael, 
Rubens adquiriu 67,9% da Galo 
Holding, que por sua vez comprou 
75% das ações do Atlético por R$ 
913 milhões. Isso significa que a 
família Menin detém 51% das SAF 
alvinegra.

“Meu grande sonho é que a SAF 
seja tão eficiente que possamos 
abrir o capital. O Atlético só será a 
potência que desejamos se ele tiver 
uma boa estrutura de capital. A SAF 
foi só o primeiro passo. Queremos 
eficiência e lucro operacional para 

um dia o Atlético ir à bolsa de valo-
res”, revelou Rubens.

Participação de Rubens no dia a 
dia do Atlético

Rubens também foi perguntado 

se dá palpites na escalação do Atlé-
tico, mas negou. O empresário diz 
que prefere não interferir – tanto 
é que ficou de fora do conselho 
que toma as decisões relacionadas 
ao futebol no clube.  “Eu não abro 
mão de ver jogo com a minha famí-

lia, mas a SAF é profissional. Temos 
uma divisão de gestão financeiro-
-administrativa e outra que cuida do 
futebol. Eu não participo de nada 
disso. Eu procuro não dar palpite 
até para não atrapalhar”, disse. (NO 
ATAQUE)

Mesmo com o rebaixamento 
para a Série B, o América subiu 
duas posições no ranking de clu-
bes da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), que foi divulgado 
nesta sexta-feira (8/12). O Coelho 
saiu de 10.640 pontos para 11.533 
e assumiu a décima colocação.  A 
boa posição se deve pela sequência 
de temporadas na elite do futebol 
brasileiro e, principalmente, pelos 

bons desempenhos recentes na 
Copa do Brasil. O ranking leva em 
consideração os desempenhos dos 
clubes nos dois torneios nacionais 
nos últimos cinco anos, sendo que 
a atual temporada é a mais valo-
rizada em termos de peso.  Desta 
forma, a pontuação de 2023 é mul-
tiplicada por cinco, enquanto os 
pontos dos anos seguintes têm um 
peso a menos a cada temporada, ou 

seja, o cálculo para chegar à soma-
tória de 2019 é apenas multiplicar 
por um.

Por que o América está no top 
10 do ranking da CBF?

As explicações para que o Amé-
rica siga com uma boa pontuação 
mesmo após ir mal no Brasileirão 
passam por três questões: a ida do 

clube às quartas de final da Copa do 
Brasil deste ano; pela temporada de 
2018, que saiu da análise de cinco 
anos (2019 – 2023); e por conta do 
desempenho recente do clube no 
torneio de mata-mata.  Além disso, 
a pior temporada recente do Coe-
lho, que foi 2019, está perdendo 
peso. O ano em que a equipe ficou 
em quinto na Série B e caiu na se-
gunda fase da Copa do Brasil tem 

apenas peso 1 nesta temporada. 
Logo, o América aumentou a sua 
posição por causa da consistência 
nas últimas temporadas, principal-
mente na Copa do Brasil, compe-
tição em que o Coelho chegou à 
semifinal em 2020 e às quartas em 
2022 e 2023. 

Desempenho do América de 
2019 a 2023

2019: 5º na Série B e segunda 
fase da Copa do Brasil

2020: 2º na Série B e semifinal 
da Copa do Brasil

2021: 8º na Série A e terceira 
fase da Copa do Brasil

2022: 10º na Série A e quartas da 
Copa do Brasil

2023: 20º na Série A e quartas da 
Copa do Brasil NO ATAQUE)

     PATRIMÔNIO DOCUMENTAL
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ANIVERSARIANDO hoje, João Fleury, Paula Alcântara, Fernanda 
Narciso e minha sobrinha Gabriella Leal Paulino. Neste DOMINGO, será a 
vez de Isabella David, Samuel Figueira, Danilo Terence, Luciene Martins e; 
na SEGUNDA-FEIRA, outra amiga maravilhosa, ou seja, Beth Cury. Sintam-se 
cumprimentados e os votos de muita saúde e paz para todos. 

CNJ aprovou modificações em uma resolução visando aprimorar o aco-
lhimento e enfrentamento de vítimas de assédio na magistratura, classifican-
do o assédio sexual como infração disciplinar grave. Os garanhões de toga, 
certamente, cassarão essa decisão no ST.

O CANTOR MILTON NASCIMENTO que já encerrou sua bri-
lhante carreira e foi festejadíssimo quando surgiu na Arena MRV para ficar na 
primeira fila e aplaudir  PAUL MCCARTINEY, optou por sua aposentadoria 
para morar definitivamente  na  cidade mineira de Juiz de Fora.

Demissões do Spotify: com apostas fracassadas, a gigante do streaming 
de música quer rentabilidade e corte na folha de pessoal foi o caminho en-
contrado.

ESTOU SENDO informado que o famoso TELEFÉRICO DO PARQUE 
SAPUCAIA, estaria desativado. Ele faz percursos de 70 metros na Serra e bem 
que poderia ser explorado pela iniciativa privada, não?

GENTE, o presidente LULA não para mais no Brasil e só quer mesmo 
aparecer no exterior com a gigantesca caravana, tudo pago pelo dinheiro 
do povo. E sua companheira, como é deselegante. Bem que poderia tomar 
algumas aulas de etiqueta, não? Tem dado vexames segundo informes em 
suas aparições nas recepções internacionais. Já repararam o cabelo da Janja?

ESTOU SABENDO que vinícola de GRÃO MOGOL vem produzindo 
excelentes vinhos e sendo visitadíssima. Qualquer dia vou conhecer. Aliás, na 
VENDA DO FRED, experimentei uma taça do Rosé e achei super delicioso. 
Temos que valorizar o que é produzido aqui neste sertão.

 PODER JOVEM
Nestes 58 anos de Glamour tenho acompanhado a evolução de várias 

famílias, e nas recepções em locais da moda, sendo frequentados por 
JOVENS PODEROSOS e de sucesso. Filhos que foram orientados pelos 
papais para correrem atrás e vencerem sozinhos. Não só os ricos, mas 
também alguns que vieram de um BERÇO POBRE, mas rico em exemplos 
e ensinamentos. A maioria, nunca deixaram-se envolver por vícios e cami-
nhos errados, fazendo respeitar não pela aparência, mas pela boa forma 
e conduta moral, não se DEIXANDO LEVAR PELO DESLUMBRAMENTO 
VAZIO. Viva nossa juventude.

POUCO ATRATIVOS
O presidente Lula (PT) encontra dificuldade para convencer o Con-

gresso a turbinar o Novo PAC (Programa de Aceleração do Crescimento), 
principal vitrine do governo. O governo ofereceu incentivos para depu-
tados e senadores direcionarem emendas às obras que fazem parte do 
programa. No entanto, os incentivos foram considerados pouco atrativos 
pelos parlamentares.

PREÇOS SALGADOS 
AS PESSOAS que frequentam a vida noturna de São Paulo e Belo Ho-

rizonte SEMPRE ESTÃO reclamando dos preços das bebidas em doses, 
bem como pratos nos restaurantes que a maioria está com preços super 
salgados aqui em Montes Claros, superando das capitais. Realmente, está 
ficando difícil frequentar a noite montes-clarense, pois precisa ter mui-
tos $$$. Casais estão reduzindo suas saídas para somente nos fins de 
semana. UM RESTAURANTE cujo CHURRASCO é único aqui na city é o 
SKEMA-KENTE. Eu também indico os almoços do DUCA GOUMERT para 
os empresários que chegam a Moc durante a semana e aos domingos, 
estamos sempre vendo confraternização  das famílias, sendo  atendidas 
com muito carinho por Joãozinho e Adriana Lopes Prates.

LINGUAGEM SIMPLES
Até que enfim, fica estabelecida uma linguagem simples, mas não neu-

tra. Câmara dos Deputados aprovou PL que cria uma política nacional de 
linguagem simples para a comunicação entre órgãos públicos e popu-
lação. Na mesma sessão, foi aprovado um destaque proibindo o uso de 
linguagem neutra em órgãos governamentais. Essa palhaçada estava indo 
longe demais.

PORTE DE DROGAS 
Ministro André Mendonça liberou para julgamento ação que discute 

descriminalização do porte de drogas para uso pessoal. O caso, que se 
prolonga no Supremo há quase uma década, possui cinco votos favorá-
veis à descriminalização do porte da maconha - ainda sem definição da 
quantidade - e um voto contra.

VAP & VIP

EU TREINAVA muito quando era jovem em academias e até 
mesmo tomei algumas aulas de judô,  depois parei por longo 
tempo e me arrependi. Cerca de quatro anos atrás, voltei para 
a academia ‘360 STUDIO FITNESS’ e me sinto mais revigora-
do, alegre, sem stress e malho sobre orientação do personal 
trainer, Victor Neves, de segunda a sexta-feira. Ontem, eu en-
cerrei a semana e fui fotografado pelo professor, Marquinhos. 
VAMOS CUIDAR DA SAÚDE,  fazer caminhada como faço dia-
riamente antes da academia. VIVA A VIDA!

FAMÍLIA- IRENE PEREIRA em um momento de felicidade 
no seu VICHI MARIA, cercada pelo carinho dos filhos: Lucya-
nna, Juliana (com seu filho Thomás), Pollyanna e André

VEM CHEGANDO O NATAL e nas próximas semanas, ou seja, 
na véspera do dia 24 estarei saindo pelos bairros da cidade, 
contando sempre com o apoio de uma guarnição da PMMG 
e com o CAMINHÃO BAU cedido pela Minas Brasil fazendo a 
alegria das criancinhas carentes. Vários amigos CONTINUAM 
ENVIANDO BRINQUEDOS, através do PIX 3979700800166 da 
loja BABY que está entregando os mesmos em minha residên-
cia. Aliás, outros estão preferindo comprar e deixar em minha 
residência.  Vivas para estas pessoas maravilhosas que estão 
participando desta campanha que realizo há várias décadas. 
Esta foto me toca o coração, pois foi quando o inesquecível 
MARCOS GUIMARÃES foi o Papai Noel e logo em seguida su-
biu para os braços do Senhor

QUEM está aniversariando hoje é o médico, JOÃO FLEURY 
TEIXEIRA, que foi comemorar a data em uma estação de Esqui 
no Canadá com a esposa Claudia Alkimim e os filhos, Marina 
e Pedro. Viva, João! 

DUAS AMIGAS que amo muito: Cleonice Laugthon com sua 
renomada filha dermatologista, Andrea Laugthon

LOGO MAIS esta família de Hércules Costa e Adriana, com os 
filhos, Victor Hugo, Carol e Vitoria que estará sendo festejada 
hoje pelos seus 15 anos em uma bela festa no grande salão do 
MIRANTE EVENTOS, com vista  para toda cidade. É claro que 
vou atender o gentil convite destes queridos amigos

GILBERTO GUALTER E RISLAINE sempre formando um ca-
sal de grande visão e empreendedorismo. Depois de construir 
o belíssimo e moderno PARQUE DOS MONTES, eles inaugu-
raram o PRIMEIRO CREMATÓRIO aqui no Norte de Minas. 
Aplausos e mais aplausos! 

O DESENBARGADOR personalidade das mais respeitas na 
Corte, NIVIO GONÇALVES, fotografado recentemente com a 
sempre bonita Zélia num dos restaurantes em Brasília onde 
residem. Saudades destes amigos que amo muito

NA FESTA DA IMPRENSA, cumprimentei o prefeito Humber-
to Souto pela sua brilhante Administração que vem transfor-
mando Moc com obras marcantes e merece todos os aplausos 

ESTIVERAM oficializando noivado, NATHALIA MEDRADO e 
RODRIGO PIRES, formando assim um bem lançado par. Viva 
para eles e felicidades


